
Г О Д  И З Д А Н 1

П РО Л ЕТА РИ И  всех СТРАИ,

в о с т о к а .
О Р Г Л Н  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О Г О  И  Т Б И Л И С С К О Г О  К О М И Т Е Т О В  К О М П А Р Т И И  Г Р У З И И  

И  С О В Е Т О В  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р
„ ъ м п а  зп ьа п л У '- ьо ^ о л тззс гп ь  зпэззлзппь иобалосгзлп зпапазапь. ш тсп ьп ь  зпапазапьо * а  ьз^ злтззсгп ь  н а  ззлпазсгша ^зззазазапь ьзъ^пзапь г м а м п

№  193 (9385) Вторник, 16 августа 1955 г. Цена 20 коп.

В интересах дальнейшего 
ослабления международной 

напряженности

Советскому Союзу

Опубликованное вчера в «Правде» сооб
щение ТАСС о том, что Советское прави
тельство приняло решение сократить к 
15 декабря 1955 года численность воору
женных сил Советского Союза на 640 ты
сяч человек, свидетельствует о новом важ
ном шаге Советского Союза, предпринятом 
в интересах дальнейшего ослабления меж
дународной напряженности и установле
ния доверия между государствами.

Заботой о сохранении и упрочении ми
ра проникнута вся внешняя политика Со
ветского Союза, руководимая нашей слав
ной Коммунистической партией и ее Цен
тральным Комитетом.

Советский Союз непрерывно предприни
мает шаги, направленные на смягчение 
напряженности, возникшей в междуна
родных отношениях в послевоенный пе
риод, стремится положить конец «холод
ной войне» и восстановить международное 
сотрудничество в борьбе за мир и безопас
ность народов. Вместе с Советским Союзом 
ва укрепление мира активно выступают 
Китайская Народная Республика, все 
страны народной демократии.

Всем памятны такие важнейшие собы
тия международной жизни, как заключе
ние Государственного договора с Австрией, 
осуществленное по инициативе Советского 
Союза, поворот в отношениях между СССР 
и Югославией, посещение Советского Сою
за премьер-министром Индии Джавахарла- 
лом Неру, предложение СССР об установ
лении дипломатических, торговых и куль
турных отношений с Германской Феде
ральной Республикой, а также происходя
щие сейчас в Лондоне советско-японские 
переговоры.

Важнейшее значение для уменьшения 
международной напряженности имеют 
предложения Советского Союза от 10 мая 
по вопросам сокращения вооружений, за
прещения атомного и водородного оружия 
я устранения угрозы новой войны. На 
протяжении почти десятилетия происхо
дили переговоры между державами о со
кращении вооружений и запрещении атом
ного оружия, однако эти переговоры, как 
известно, не дали нужных результатов и 
зашли в тупик.

Считая, что в создавшихся условиях 
главная задача при рассмотрении пробле
мы разоружения состоит в том, чтобы 
вайти пути в сближению позиций держав 
в этом вопросе и достижению необходи
мой договоренности, Советский Союз в сво
их предложениях от 10 мая согласился с 
предложением западных держав по вопросу 
об уровнях вооруженных сил для пяти ве
ликих держав. В предложениях Советского 
Союза от 10 мая особое внимание было 
ооращено на создание эффективной систе
мы международного контроля над осуще
ствлением сокращения вооружений и за
прещения атомного оружия.

Таковы предшествовавшие Женевскому 
совещанию мероприятия Советского Союза, 
направленные на укрепление мира. Эти 
усилия СССР дали положительный резуль
тат. Требование прекратить «холодную 
войну» и создать необходимые условия для 
мирной и спокойной жизни людей не могло 
не сказаться на ходе и результатах Женев
ского совещания. Совещание Глав прави
тельств четырех держав в Женеве сыграло 
важную роль в деле дальнейшего смягче
ния напряженности в отношениях между 
государствами и прежде всего в отношени
ях между великими державами, участво
вавшими в Совещании.

Решение Советского правительства о 
сокращении численности вооруженных 
сил СССР стало возможным именно пото- 
му, что в последнее время, особенно в ито
ге Женевского совещания, достигнуто не
которое уменьшение напряженности в меж
дународных отношениях.

Состоявшаяся недавно сессия Верховно
го Совета СССР, выражая волю всего со
ветского народа, полностью одобрила дея
тельность Правительственной делегации 
Советского Союза на Женевском совеща
нии.

Женевское совещание, как указывается 
в постановлении Верховного Совета СССР, 
знаменует собой начало нового этапа в 
Улучшении отношений между государства
ми, независимо от их политического и об
щественного строя, на основе мирного со

существования и установления доверия 
между государствами, без чего невозможно 
превращение «холодной войны» и обеспе
чение прочного и длительного мира между 
народами.

Это Совещание привело к принятию 
важных решений по ряду назревших' меж
дународных вопросов. В первую очередь 
следует упомянуть о проблеме европей
ской безопасности. Женевское совещание 
вновь показало со всей убедительностью, 
какое огромное значение для дела всеоб
щего мира имело бы создание в Европе си
стемы прочной коллективной безопасно
сти. Надо полагать, что на предстоящем в 
октябре Совещании министров иностран
ных дел будут рассмотрены новые воз
можности договоренности по этому важно
му вопросу, ибо такие возможности нельзя 
считать исчерпанными.

Состоявшийся в Женеве обмен мнения
ми по германскому вопросу, в ходе которо
го Советская делегация ясно изложила 
свои позиция, будет также иметь значе
ние, когда министры иностранных дел в 
октябре этого года возобновят переговоры 
по вопросам, которые обсуждались на Же
невском совещании! Совершенно очевид
но, что сейчас решение германского во
проса, при наличии парижских соглаше
ний, следует искать на пути смягчения 
международной напряженности в Европе, 
на пути ликвидации существующих воен
ных группировок государств и создания 
эффективной системы коллективной безо
пасности в Европе.

Большое внимание на Женевском сове
щании было уделено вопросу о разоруже
нии. Это объясняется значением пробле
мы во всей системе международных отно
шений послевоенного периода. Но суще
ству проблемы разоружения было решено 
продолжить поиски путей к соглашению, и 
министрам иностранных дел даны соответ
ствующие директивы. Советское прави
тельство, являясь горячим сторонником 
своих собственных предложений по вопро
сам сокращения вооружений и запрещения 
атомной войны, в то же время не отказы
вается серьезно рассматривать любые 
другие предложения, проникнутые стрем
лением найти пути к решению этой про
блемы.

Советская делегация высказала в Жене
ве пожелание о том, чтобы сокращение 
численности вооруженных сил и вооруже
ний было начато без дальнейших промед
лений. В частности, Советская делегация 
предложила, чтобы четыре державы пока
зали пример в этом отношении, сократив 
свои военные контингенты на количество 
войск, выводимых с территории Австрии. 
Действуя в духе этого предложения, Со
ветское правительство показало такой при
мер, объявив о своем решении вывести до 
1 октября все советские войска, располо
женные в Австрии, на советскую террито
рию и общую численность вооруженных 
сил сократить на количество войск, выво
димых из Австрии. Затем последовало но
вое решение Советского правительства о 
сокращении к 15 декабря 1955 года чис
ленности вооруженных сил Советского Сою
за на 640 тысяч человек. Увольняемый из 
рядов армии и флота личный состав воору
женных сил обеспечивается по месту жи
тельства работой на предприятиях, в сов
хозах и колхозах.

Не подлежит никакому сомнению, что 
это важное решение Советского правитель
ства будет содействовать дальнейшему 
ослаблению международной напряженности 
и установлению доверия между государ
ствами. Первые отклики иностранной пе
чати свидетельствуют о том, что эта новая 
мера, предпринимаемая Советским Союзом, 
произвела огромное впечатление в широ
ких общественных кругах всего мира. Те, 
кто выступает за продолжение политики 
«холодной войны», не могут скрыть свою 
растерянность. Все сторонники упрочения 
мира видят в этом новом шаге СССР обна
деживающее свидетельство возможности 
дальнейшего ослабления напряженности в 
международных отношениях.

Ленинская миролюбивая внешняя поли
тика Советского Союза отвечает жизнен
ным интересам советского народа, интере
сам укрепления мира и безопасности во 
всем мире.
Передовая статья «Правды»— 14 августа.

ОТКРЫЛАСЬ ВСЕСОЮЗНАЯ 
СПАРТАКИАДА ПРОФСОЮЗОВ
В Москве на Центральном стадионе 

«Динамо» 14 августа состоялось торже
ственное открытие финальных соревнова
ний пятой Всесоюзной летней спартакиа
ды профсоюзов. В них принимает уча
стие около 3.500 спортсменов.

Миллионы физкультурников занимают
ся спортом в коллективах физической 
культуры спортивных обществ профсою
зов на фабриках, заводах, в учреждениях, 
учебных заведениях, совхозах, МТС. Свы
ше двух миллионов из них участвовало в 
состязаниях, предшествовавших спарта
киаде.

Открытие финальных соревнований вы
лилось в большой праздник силы, молодо
сти и здоровья.

Поднят флаг спартакиады. На беговой 
дорожке стадиона появились участники 
звездной эстафеты. По девяти маршру
там из Алма-Аты, Ташкента, Баку, Тби
лиси, Омска, Калининграда. Архангельска, 
Мурманска, Кишинева, Минска, из дру
гих городов несли ее в Москву деелткв 
тысяч физкультурников, передавая от 
этапа к этапу.

После парада участников спартакиады 
начались выступления сильнейших лег
коатлетов, гимнастов и акробатов спор
тивных обществ профсоюзов.

Финальные соревнования Всесоюзной 
спартакиады профсоюзов проходят на раз
личных стадионах п в спортивных залах 
столицы.

Спартакиада продлится до 18 августа.
(ТАСС).

ПЕРВЫЕ СУДЯ ПРОШЛИ Ш ЛЮ З 
ГОРЬКОВСКОЙ ГЭС

ГО Р Ь К И Й , 14. (ТАСС). Сегодня в торжественной обстановке открылась на
вигация по обводному каналу и нижнему шлюзу N  14 Горьковской ГЭС.

В полдень на площадке левого берега собрались тысячи строителей, монтаж
ников, гидромеханизаторов, эксплуатационников, многочисленные гости. Состоял
ся митинг, на котором выступили начальник «Горьковгэсстроя* тов. Юрянов, за
меститель министра речного флота тов. Черевко, секретарь обкома КП С С  тов. 
Смирнов, бригадир управления основных сооружений левого берега тов. Баринов 
и другие.

По окончании митинга флотилия судов во главе с флагманским пароходом 
«Волга» направилась к воротам шлюза. С  центрального пульта управления на
чальник вахты тов. Лозин передал:

— Вход в шлюз разрешен. Добро пожаловать!
В  13 часов по московскому времени перерезается красная лента, протянутая 

через Волгу. Под звуки музыки, приветственные возгласы, крики «ура» пароход 
«Волга» входит в камеру шлюза. За ним медленно движутся украшенные флага
ми расцвечивания пароходы «Адмирал Ушаков», «Глеб Успенский», «Волгарь», 
«Стрежень», «Плес» и другие.

Камера шлюза наполняется водой. Суда через верхние ворота идут в канал, 
а затем на просторы Волги.

Пребывание на Украине Югославской 
Парламентской делегации

ПРИЕЗД В ТБИЛИСИ 
О Б Щ Е Г Е Р М А Н С К О Й  

ПРОФСОЮЗНОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
15 августа в*Тбилиси прибыла находя

щаяся в Советском Союзе но приглаше
нию ЦК профсоюзов работников началь
ной и средней школы РСФСЕ и работни
ков культуры СССР Общегерманская 
профсоюзная делегация научных работни
ков, учителей и воспитателей.

Делегацию возглавляет секретарь Цент
рального правления профсоюза научных 
работников ГДР Отто Ульрих Мезер. В 
составе делегации научные работники и 
студенты Германской Демократической 
Республики и Германской Федеральной 
Республики, представители профсоюзных 
организаций работников науки и просве
щения ГДР.

На аэродроме гостей встречали секре
тарь Грузинского - республиканского Со
вета профсоюзов И. 11. Хетагури, пред
седатель ЦК профсоюза работников на
чальной и средней школы Грузинской 
ССР Л. И. Маглаперидзе, председатель 
Грузинского республиканского комитета 
профсоюза работников культуры Д. В. 
Моселиани, академик-секретарь Академии 
наук Грузинской ССР Г. С. Дзоценидзе, 
заместитель министра просвещения Гру
зинской ССР Т. А. Захашвили и др.

Комбайнеры Крыма 
выехали в  Казахстан

СИМФЕРОПОЛЬ. 14. (ТАСС). Убрав в 
сжатые сроки хлеб на полях Крымской об
ласти, свыше 1.300 комбайнеров и их по
мощников из МТС и совхозов выехали на 
помощь в уборке в соседние области—  
Херсонскую, Николаевскую, Запорожскую, 
а также в северные области Украины, где 
они успешно ведут уборку хлебов.

Большая группа комбайнеров с при
цепными комбайнами «С-6» уехала в сов
хозы Казахстана. Всего около 250 крым
ских комбайнеров будут участвовать в 
уборке хлеба на целинных землях.

Награждение орденами и медалями 
работников Новосибирского 

государственного театра 
оперы и балета

За большие заслуги в области совет
ского музыкального искусства Указом 
Президиума Верховного Совета СССР на
граждена орденами и медалями группа 
работников Новосибирского государствен
ного театра оперы и балета.

Орденом Трудового Красного Знамени 
награждены солист оперы народный ар
тист РСФСР В. П. Арканов-Лизунов и 
главный дирижер заслуженный деятель 
искусств РСФСР М. А. Бухбиндер. Орде
ном «Знак Почета» награждены: 0. И. 
Грантовский, Ю. В. Гревцов, В. Н. Дени
сов, С. В. Земальнов, А. Д. Иванов, С. Г. 
Иванов, А. А. Копылов, А. И. Морозов, 
В. И. Сорочинский, Г. А. Чебоксаров, 
Е. 0. Яновский.

Кроме того, медалью «За трудовое от
личие» награждены 32 человека.

Советские туристы
выехали в Польшу

В ночь на 13 августа из Москвы в 
Польскую Народную Республику выехала 
большая группа советских туристов. В 
ее составе 148 человек— рабочие, инже
неры, техники и служащие предприятий и 
учреждении Москвы и Ленинграда. Это —  
первая большая группа советских тури
стов, направившихся в заграничное путе
шествие. Они пробудут в Польше 10 дней, 
осмотрят достопримечательности Варша
вы, побывают на Международном фести
вале молодежи, совершат поездку в Кра
ков, Гдыню и другие города Польши.

На днях в Польскую Народную Респуб
лику отправится вторая большая группа 
советских туристов. (ТАСС).

ХАРЬКОВ, 13. (ТАСС). Четыре дня 
.провела на Украине делегация Союз
ной Народной Скупщины Федеративной 
Народной Республики Югославии во главе 
с председателем Собора Народной Респуб
лики Хорватии Владимиром Бакаричем.

Как уже сообщалось, 12 августа вече
ром гости прибыли в Харьков.

Члены делегации были приглашены в 
Государственный академический театр 
оперы и балета имени Лысенко на кон
церт. Харьковчане, заполнившие зритель
ный зал, тепло приветствовали представи
телей югославского народа.

После концерта председатель исполкома 
городского Совета депутатов трудящихся
А. Михайлик устроил прием в честь Пар-1 ности города.

ламентской делегации Югославии. А. Ми
хайлик, глава делегации Владимир Бака- 
рич и депутаты Союзной Народной Скуп
щины Борис Зихерл и Франыо Гажи обме
нялись речами.

Сегодня депутаты парламента Югосла
вии и сопровождающие их лица совершили 
поездку по городу, осмотрели его досто
примечательности.

Сегодня депутаты Союзной Народной 
Скупщины Югославии и сопровождающие 
их лица на самолетах отбыла в Сталин
град. На аэродроме их провожали депута
ты Верховного Совета Украинской ССР, 
областного и городского Советов депута
тов трудящихся, представители обществен-

Пребывание в Сталинграде Парламентской 
делегации Югославии

СТАЛИНГРАД, 13. (ТАСС). Сетедня 
Парламентская делегация Югославии
прибыла в Сталинград. Делегацию
сопровождают председатель Бюджетной
комиссии Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР А. М. Сафронов, по
мощник заведующего протокольным отде
лом Министерства Иностранных Дел СССР 
К. А. Кочетков, а также Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Югославии в СССР 
Д. Видич и советник посольства Ф. Бабич.

На аэродроме гостей тепло и сердечно 
приветствовали представители трудящихся 
города. Делегацию встречали председа
тель исполкома Сталинградского областно
го Совета депутатов трудящихся И. С. 
Панькин, председатель исполкома город
ского Совета С. И. Шапуров, секретарь 
горкома КПСС И. А. Глебов, депутаты 
Верховного Совета РСФСР, областного и 
городского Советов депутатов трудящихся, 
представители партийных и советских ор
ганизаций.

Председатель исполкома городского Со
вета С. И. Шапуров, обращаясь к прибыв
шим с приветственной речью, выразил 
уверенность в том, что их приезд послу
жит укреплению дружеских связей ме
жду народами Югославии и Советского 
Союза.

С ответным словом выступил глава де
легации Владимир Бакарич. Он сердечно 
поблагодарил сталинградцев за радушный 
прием, оказанный делегации.

—  Мы необычайно рады, —  сказал 
В. Бакарич,— что прибыли в город-герой,

ХОД В Ы П О Л Н Е Н И Я  П ЛА Н А  СДАЧИ  
, ГО С У Д А РС Т ВУ  Х Л Е Б А

(Б Е З  К У К У Р У З Ы )
ПО ГР У З И Н С К О Й  ССР  

на 10 августа 1955 года.

военном восстановлении и реконструкции
города. *  * ★

СТАЛИНГРАД, 14. ^ТАСС). Находя
щаяся в Советском Союзе по приглашению 
Верховного Совета СССР делегация Союз
ной Народной Скупщины Федеративной 
Народной Республики Югославии сегодня 
продолжала свое знакомство с городом- 
героем и его промышленными предприя
тиями.

Утром югославские гости на автомаши
нах совершили поездку по городу.

После осмотра города делегация побыва
ла в цехах одного из старейших метал
лургических заводов «Красный Октябрь».

Югославские парламентарии побывали 
также на Сталинградском тракторном 
заводе имени Дзержинского, где осмотре
ли площадку с готовыми тракторами 
ДГ-54 и главный конвейер, где произво
дится сборка этих машин.

С особым вниманием югославские го
сти отнеслись к строительству Сталин
градской ГЭС, куда они совершили поезд
ку на катере. Представители югославско
го народа совершили прогулку по судо
ходному каналу имени В. И. Ленина.

Депутатов Союзной Народной Скупщи
ны всюду тепло приветствовали трудя
щиеся.

Во второй половине дня югославская 
делегация совершила поездку на Мамаев 
Курган —  место героических боев за 
Сталинград. Депутаты Союзной Народной 
Скупщины возложили венок на братскую 
могилу защитников Сталинграда. Несколь-

Выполнение
Районы в процентах

Цителцкаройский 181,3
Марнеульский 129,7
Гардабанский 124,5
Сигнахский 124,1
Кварельский 120,6
Г  ареубанский 119,5
Болнисский 118,6
Лагодехский 114,4
Гурджаанский 102,5
Телавский 101,1
Качретский 100
Мцхетский 92,5
Сагареджойсхнй 88,5
Горийский 84,7
Ахметский 78,5
Тетрицкаройсхий 68,9
Хашурский 64,2
Каспский 49,8
Карельсасий 44
Юго-Осетинская АО 42,5
Душетский • 42
Дманисский 36,1
Дхалцнхский 27,1
Аспиндзский 4,3
Ахалкалакский 3,7
Боржомский э 3,4
Адигенсхий 2,5
Тианетский 0,8

З А ГО Т О В К А  СО РТО ВО ГО  
Ч А Й Н О ГО  Л И С ТА  

ПО Д А Н Н Ы М  Т РЕС Т А  
«ЧА Й -ГРУЗИ Я »  

иа 11 августа 1955 года.
Выполнение

который совершил поворот в истории вто- ко “ ин т̂  м<>лча гости стояли У могилы 
у * * с оонаженными головами, отдавая дань

рей мировой войны.
После отдыха члены делегации посети

ли Музей обороны Царицына— Сталингра
да имени И. В. Сталина.

Вечером югославские парламентарии по
сетили городской Дом архитектора. Здесь сталинградской и ростовской 
они ознакомились с материалами о после- общества «Торпедо».

мужеству погибших воинов. На венке сде
лана надпись: «Героям Сталинграда —
парламентская делегация ФНР Югосла
вии».

Вечером группа членов делегации по
бывала на футбольном состязании между

командами

Районы в процентах
годового аа август

Батумский 79,6 28,2
Кобулетский 78,9 26,2
Кедский 50 13

Итого по Аджарии 79 26,7
Г  альский 73,2 28,6
Очамчирский 72,4 21,4
Гульрипшскнй 75 27,6
Сухумский 80,6 22,6
Гудаутский 88.9 29,4

Итого по Абхазия 74,6 26
Махарадзевский 84,9 24,3
Чохатаурский 81,9 16,3
Ланчхутский 81,2 25,6
Самтредский 80,7 31,4
Цулукидзевский 71 36,3
Кутаисский 91 28,1 1
Цхалтубский 62,5 29,4 ’
Ткибульский 96,1 33,4
Цхакаевский 81,8 34,8
Абашский 79.1 52,7
Г  егечкорский 84,1 27,5
Зугдидский
Цаленджихский

78,7. 37
80 30,2

Чхороцкуский 79,2 31,7
Хобский 86,9 38
Тержольский 106.2 29,5
Зестафонский 86,8 13,3
Чиатурский 104 30

Всего по Грузин
ской ССР

\\> \\\\\Ч\УО КО Л \К«

80,1 28,2

НОВУЮ ТЕХНИКУ
Н А  ПРЕДПРИЯТИЯХ. Г р у з и и !

- II I I I  ММ I I I I I I 9 Г 1111 Ш-

Колхозы и совхозы Сталинской области досрочно выполнили 
государственный план хлебозаготовок

Колхозники, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства 
Сталинской области при активной помощи трудящихся промышленных предприя
тий, воодушевленные решениями Пленумов ЦК КПСС но увеличению производства 
зерна и других продуктов сельского хозяйства, широко развернув социалистическое 
соревнование за достойную встречу XX съезда КПСС, досрочно выполнили государ
ственный план заготовок хлеба (без кукурузы). Сдача хлеба продолжается. На госу
дарственные заготовительные пункты сдано 21 миллион пудов зерна, в том числе 
основной продовольственной культуры —  пшеницы сдано 15 миллионов пудов. В 
колхозах области обеспечено значительное повышение натуральной и денежной 
оплаты трудодня колхозников.

Труженики Сталинской области, подсчитав свои возможности, взяли на себя 
обязательство сдать государству сверх плана 11 миллионов 170 тыс. пудов хлеба. 
Всего колхозами п совхозами области будет сдано государству хлеба 36 миллионов 
пудов.

Колхозы и совхозы области завершают уборку хлеба, скирдование соломы, за
готовку сена, ведут силосованпе п заготовку сочных кормов для общественного жи
вотноводства, успешно готовятся к уборке в сжатые сроки кукурузы, проса, подсол
нечника и других культур с тем, чтобы досрочно выполнить план сдачи их госу
дарству.

Колхозы и совхозы области, заботясь об урожае будущего года, полностью обес
печили себя семенамп для сева озимых и яровых колосовых культур, ведут лущение 
стерни, обработку паров, пахоту под озимые и готовят зябь под яровые культуры.

Горная лаборатория 
в м а р г а н ц е в о й  

промышленности
Рудоуправление пмени Ленина—  

самое крупное и передовое в 
Чиатурском марганцевом бассей
не. Созданная здесь научно- 
исследовательская горная лабо
ратория ведет работу, важную 
для всех рудников треста «Чи- 
атурмарганец». Эта работа свя
зана с освоением и внедрением 
новой горной техники, решением 
проблемных вопросов марганце
вой промышленности.

Для полного изучения произ
водства и проведения исследова
тельских работ в лаборатории 
созданы горная, электромехани
ческая и обогатительная группы.

В текущем году горная группа 
провела на руднике имени 
Ленина опытные работы по ско
ростной проходке забоев подгото
вительных горных выработок. В 
результате проведенных опытов 
достигнуто продвижение забоев

ные машины ЭПМ-1. В  настоя
щее время они успешно работа
ют на рудниках имени Ленина и 
имени Димитрова. *

При испытании ЭПМ-1 работ
никами лаборатории были выяв
лены конструктивные дефекты 
и отрицательные свойства маши
ны в условиях работы Чиатур- 
ского марганцевого месторожде
ния. Эти данные весьма ценны 
для находящегося в городе Сла- 
вянске конструкторского бюро 
«Главмашмета», проектирующего 
новую погрузочную машину при
менительно к условиям Чиатура.

Электромеханической группой 
лаборатории разработано автома
тическое приспособление для 
рудничного водоотливного насоса. 
Механик этой группы Ш. Бухра- 
швили изобрел оригинальную 
конструкцию вагонодержателя, 
более надежную и рентабельную, 
чем существующая. В настоящее 
время начато серийное изготов
ление новых вагонодержателей.

В текущем году обогатитель
ная группа лаборатории под ру-

В настоящее время коллектив 
лаборатории занят определением 
коэффициента мощности венти
ляторных и скреперных устано
вок рудоуправления имени
Ленина и освоением отсадочной 
машины «Механобр-47» для обо
гащения бедных марганцевых 
песков.

До конца текущего года кол
лектив лаборатории намечает
произвести внедрение автостре
лок на рудничном транспорте 
рудника имени Ленина и осу
ществить автоматическое управ
ление отсадочными машинами на 
обогатительных фабриках.

Г. Д ЕК А Н О ЗИ Ш В И Л И , 
начальник горно-исследова
тельской лаборатории.

Активизировать 
техническую пропаганду

подготовительных горных выра- ководством инженера Г. Гаприн-
боток за один цикл— 2,4 метра, 
что почти в два раза превышает 
существующие на руднике пока
затели. Горной группой в теку
щем году были установлены так
же оптимальные условия буро
взрывных работ.

Электромеханическая группа 
таборятории освоила и внедрила 
в производство электропогрузоч-

дашвпли испытала на Централь
ной обогатительной фабрике не
сколько типов электромагнитных 
сепараторов для улавливания же
лезных кусков из промывочной 
оуды. Установлено, что в усло
виях Центральной обогатитель
ной фабрики самым эффектив
ным и рентабельным является 
сепаратор марки «11-60».

очередь внимание и усилия 
ционализаторов и изобретателей.

Ценное предложение внес 
старший инженер - механизатор 
второго района порта Г. Окуджа
ва. Раньше при передвижении 
портального крана кабель, под
водящий к крану электроэнер
гию, часто попадал под каток 
крана и перерезался им. Это 
приводило к длительным про
стоям механизма. Во избежание 
порезов кабеля из числа грузчи
ков выделялись так называемые 
барабанщики, которые следили за 
тем, чтобы кабель не ложился 
на подкрановый путь.

Г. Окуджава предложил уста
новить выносные кронштейны 
системой направляющих роликов, 
что дало возможность отдалить 
кабель от подкранового пути и 
исключить тем самым возмож
ность порезки кабеля. Предложе
ние т. Окуджава уже внедрено и

Потийский порт оснащен вы- Л™* экономию почти в 70 тысяч
сокопроизводительными перегру
зочными механизмами, с по
мощью которых перерабатывает
ся 98 процентов всех проходя
щих через порт народнохозяй

рублей в год.
Интересное предложение внес 

и инженер технического отдела 
порта В. Кара-Мурза. Он предло
жил установить фрикционное

ственных грузов. Однако в рабо- устройство на механизме поворо
те мощного парка портальных та портального крана, что поз-
кранов, механизмов и машин, в 
технологии обработки грузок 
имеется целый ряд конструктив
ных и организационных недо
статков. На устранение этих не
достатков направлены в первую

волило уменьшить динамические 
нагрузки на кран при пуске и 
торможении и главное —  избе
жать поломок вертикальных ва
лов механизма.

Следует отметить, что в порту

ра- [ наряду с некоторыми успехами, 
в работе с рационализаторами и 
изобретателями имеются и серь
езные недостатки. Об этом свиде
тельствуют цифры и факты. С 
начала года здесь поступило все
го 30 рационализаторских пред
ложений. Для такого крупного 
коллектива, как коллектив По- 
тийского порта, эта цифра очень 
мала.

Объясняется это тем, что в 
порту фактически не организо
вана техническая пропаганда. 
За истекшие месяцы 1955 года 
здесь не прочитано ни одной 
лекции о новейшей технике и 
передовых методах труда на 
морском транспорте, о достиже
ниях советской и зарубежной 
науки и техники.

Партийная, комсомольская л 
профсоюзные организации порта 
не занимаются вопросами рацио
нализации и изобретательства.

Технический совет и БРИЗ ра
ботают беспланово. Заседания их 
проводятся время от времени.

Руководители Потийекого пор
та и его БРИЗ’а, партийная, 
комсомольская и профсоюзная ор
ганизации, а также Черномор
ское государственное пароходство 
должны сделать все для того, 
чтобы устранить эти недочеты.

И. С М Е Л Я Н С К И Я ,  
инженер Потийекого порта.



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Ширить борьбу за технический прогресс
Закавказский металлургический завод 

имени И. В. Сталина работает по полному 
металлургическому циклу, непрерывно 
расширяя производство. Вступившие в 
эксплуатацию в этом году перерабатываю
щие цехи Руставского азотно-тукового за 
вода уже выпускают продукцию, которая 
находит применение не только в Грузии, 
но и в других союзных республиках. Боль
шой объем работ осуществляет на своих 
многочисленных стройках и предприятиях, 
находящихся в Рустави, трест «Закметал 
лургстрой».

Решения июльского Пленума ПК КПСС 
поставили перед коммунистами и всеми 
трудящимися города Рустави новые боль
шие задачи. В решениях Пленума ЦК КП 
Грузии конкретно определены задачи ме
таллургов, химиков, строителей и монтаж
ников Рустави в борьбе за выполнение и 
перевыполнение государственных планов, 
за технический прогресс, за лучшую орга
низацию производства.

На состоявшемся на днях пленуме Ру
ставского городского комитета КП Грузии 
были обсуждены итоги июльского Пленума 
ПК КПСС и задачи городской партийной 
организации.

В докладе первого секретаря горкома 
партии т. В. Чаладзе были отмечены успехи, 
достигнутые руставцами в первой поло
вине нынешнего года. Введены в эксплуа
тацию вторая доменная печь, вторая коксо
вая батарея, первая лента агломерацион
ной фабрики. Сданы в эксплуатацию 
19.560 квадратных метров жилой площа
ди. План первого полугодия по выпуску 
валовой и товарной продукции металлур
гический завод перевыполнил. Особенно 
значительные успехи достигнуты ъ трубо
заготовочном цехе, впервые перекрывшем 
свою первоначальную проектную мощ
ность.

Однако и докладчик и выступавшие в 
прениях товарищи сосредоточили главное 
рнимание на недочетах в работе предприя
тий и строек города. Эти недочеты весьма 
значительны и, если немедленно не взять
ся за их ликвидацию, они могут поставить 
под угрозу выполнение планов 1955 года, 
задержать дальнейшее развитие индустри
ального Рустави.

На металлургическом заводе плохо вне
дряются методы интенсификации произ
водственных процессов, основные цехи 
крайне недостаточно используют свою 
производственную мощность. В июле за
вод ухудшил работу, недодав значитель
ное количество стали. Продолжительное 
время отстает доменный цех. В таких ос
новных цехах, как сталеплавильный (на
чальник т. Радченко, секретарь парторга
низации т. Харбедия) и трубопрокатный 
(начальник т. Розенфельд, секретарь парт
организации т. Ревия), до сих пор нет ус
тойчивой, ритмичной работы, нередко 
имеет место штурмовщина.

Докладчик говорил о необходимости бы
стрее перенести в Рустави опыт передо
вых металлургических заводов страны. 
Особенно широко надо использовать дости
жения доменщиков Магнитогорска и стале
плавильщиков Запорожья.

Первостепенное значение имеет постав
ленная Пленумом ПК КП Грузии задача—  
в течение 1— 2 лет перевести Закавказ
ский металлургический завод на рента
бельную работу. В первом полугодии ны
нешнего года завод имел убытков меньше, 
чем по плану, но все же убытки еще 
велики. Хозяйственные руководители и

Пленум Руставского 
горкома КП  Грузин 

*

партийные организации предприятия со
вершенно недостаточно борются за сниже
ние себестоимости металла.

Еще высока м себестоимость химиче
ских продуктов, выпускаемых азотно-ту
ковым заводом. Это объясняется тем, что 
на заводе нет широко развернутой борьбы 
за быстрейшее освоение производства и 
улучшение технико-экономических пока
зателей. Серьезно тормозят работу завода 
и медленные темпы строительства.

На пленуме горкома тресту «Закметал- 
лургстрой» и его руководителям был предъ
явлен большой счет. Несмотря на то, что 
план первого полугодия трест перевыпол
нил, все же сдача в эксплуатацию мно
гих важных промышленных, жилищных и 
культурно-бытовых объектов затянулась. 
Сильно отстает строительство листопро
катного цеха, на многих стройках города 
недостаточно используются механизмы.

Недостатки в работе промышленности 
города являются, как отметил докладчик, 
результатом слабой работы партийных ор
ганизаций. Городской комитет партии, 
партком металлургического завода и пер
вичные партийные организации слабо на
правляют борьбу производственных кол
лективов на решение задач, связанных с 
совершенствованием техники и технологии 
производства, внедрением передового опы
та и повышением производительности 
труда. Запущена политико-воспитательная 
работа среди рабочих и служащих трубо-' 
прокатного, железнодорожного, доменного 
цехов, в Химпромстрое. Формально суще
ствуют партийные группы в партийных 
организациях Прокатстроя и в цехе блу- 
минга. На пленуме горкома партии была 
также отмечена необходимость повысить 
роль и активность комсомольских органи
заций в производственной жизни.

Выступая в прениях по докладу, пар
торг ПК КПСС на металлургическом заво
де т. М. Цитаишвили рассказал о партий
ных собраниях, проведенных в цехах. На 
этих собраниях коммунисты внесли много 
ценных предложений, направленных на ус
пешное выполнение новых задач, постав
ленных перед коллективом предприятия. 
Однако т. Цитаишвили, уделив главное 
внимание хозяйственным вопросам, мало 
говорил о постановке партийной работы на 
заводе, о том, какую помощь ждут комму* 
цисты завода от горкома партии и его про
мышленного отдела.

Управляющий Закавказским филиалом 
Гипромеза т. К. Габричидзе, остановившись 
на отдельных нерешенных проектных во
просах дальнейшего развития металлурги* 
ческого завода, признал, что проектиров
щики нередко задерживают выдачу черте
жей, допускают излишества в проектных 
решениях, недостаточно борются за внед
рение новейшей техники.

О незавершенности ряда объектов азот
но-тукового завода, о необходимости акти* 
визировать работу строителей говорил Ди
ректор этого предприятия т. Н. Чипашвили. 
Завод еще работает на привозном аммиаке. 
Тов. ЧипашвиЛй заверил пленум, что бу
дут приняты меры для скорейшего освое
ния производства аммиака на месте.

Начальник руставского отделения Согоз- 
проКатмонтажа т. П. Швец привел в своем

выступлении факты неслаженности в ра
боте строительно-монтажных организаций 
и металлургического завода. Он отметил, 
что необходимо поднять роль партийных 
организаций города в борьбе за успешный 
ввод в эксплуатацию новых производ
ственных мощностей.

Секретарь партбюро Центрального бе
тонного комбината «Закметаллургстроя» 
т. И. Цихистави рассказал о том, как нала
живается работа на законченном недавно 
новом полигоне по выпуску изделий из 
сборного железобетона. Темпы работы ком
бината, однако, за последнее время снизи
лись, и партийной организации надо об
ратить на это серьезное внимание.

Признав наличие серьезных недочетов в 
работе сталеплавильного цеха, начальник 
этого цеха т. Г. Радченко остановился на 
мерах, принимаемых сейчас для улучшения 
дела. Намечено, в частности, внедрить 
опыт наварки подин по методу т. Привало
ва с Кузнецкого металлургического завода. 
Тов. Привалову послано приглашение при
ехать в Рустави. В этой связи большой 
интерес вызвало сообщение, которое сделал 
в своем выступлении на пленуме началь
ник технического отдела завода т. В. Сере
да, рассказавший о недавней поездке груп
пы работников завода в крупнейшие метал
лургические центры страны. Многое из 
виденного там нужно немедленно перене
сти в практику работы металлургов Ру
стави. На необходимость смелее перени
мать опыт передовых сталеваров страны 
по увеличению съема стали с квадратного 
метра пода печи указал в своем выступле
нии сталевар т. 3. Квахадзе. Он призвал 
ширить соревнование с коллективом 
Сталинского металлургического завода 
имени И. В. Сталина.

Главный инженер треста «Закметал- 
лургстрой» т. Г. Картвелишвили, отвечая 
на справедливую критику участников пле
нума, заверил, что ряд важнейших 
строительных объектов будет в ближай
шее время закончен.

О недочетах в работе с молодыми рабо
чими, впервые пришедшими на производ
ство, говорил секретарь горкома ЛКСМ 
Грузии т. Н. Эбралидзе.

Секретарь партбюро доменного цеха ма
стер печи т. А. Казарашвили, говоря о ме
роприятиях, осуществляемых сейчас в це
хе с целью укрепления трудовой и техно
логической дисциплины, потребовал от 
горкома партии большей помощи партий
ной организации цеха.

На пленуме выступил секретарь ЦК КП 
Грузии тов. 0. Гоцирндзе, подробно остано
вившийся на задачах городской партийной 
организации, вытекающих из решений 
июльского Пленума ЦК КПСС.

В своих выступлениях участники пле
нума горкома единодушно одобряли поста
новление Пленума ЦК КПСС об итогах со
ветско-югославских переговоров и резуль
таты поездки Правительственной делега
ции СССР в ФНРЮ. Они подчеркивали, что 
нормализация отношенлй между Советским 
Союзом и Югославией является важным 
вкладом в дело ослабления международной 
напряженности.

Пленум горкома партии единодушно 
принял постановления, одобряющие реше
ния июльских Пленумов ЦК КПСС и ЦК 
КП Грузии и намечающие задачи город
ской партийной Организации по успешно
му выполнению этих решений.

При колхозном клубе села Млети 
Душетского района организовано не
сколько кружков художественной са
модеятельности. Н а  с н и м к е :  вы
ступление ансамбля песни н пляски 
колхоза села Млети.

Фото Г. Вахтангадзе.
Фотохроника ТАСС.

П И С ЬМ А  В Р Е Д А К Ц И Ю

Улучшить обслуживание 
Ткибули автотранспортом

Трудящиеся города Ткибули испыты
вают большие неудобства из-за плохой ра
боты автотранспорта. Правда, в городе 
сейчас курсируют четыре автобуса, но они 
не в состоянии удовлетворить возросших 
потребностей ткибульцев.

Министерство автомобильного транспор
та и шоссейных дорог Грузинской ССР не
давно выделило для Ткибули дополнитель
но четыре автобуса п два легковых так
си. Эти автомашины должны были быть 
получены в первом и во втором кварталах 
текущего года. Однако министерство поче
му-то решило послать автомашины в дру
гие районы. Кстати, следует отметить, что 
Ткибульской автотранспортной конторе 
утвержден производственный план с уче
том этих Несуществующих машин.

Надо также подумать и об организа
ции регулярных рейсов автобусов в Тер- 
жольскиЙ и Амбрблаурский районы, куда 
ежедневно из Ткибули отправляется на по
путных машинах много пассажиров.

Автотранспортная контора, а также га
раж расположены в неподходящих поме
щениях. В гараже отсутствует электро
освещение, нет воды.

Министерство автомобильного транспор
та и шоссейных дорог республики должно 
принять решительные меры для ликвида
ции этих недостатков.

Ш. С УЛ А М А Н И Д ЗЕ, 
работник газеты «Ткибулис 
магароели».

За высокий уровень политической учебы коммунистов
Состоялось созванное Зугдидским рай

комом партии совещание лекторов, секре
тарей партийных организаций, пропаган
дистов и консультантов, на котором были 
обсуждены итоги учебного года в сета 
партийного просвещения и яадаЧи по 
подготовке к новому учебному году.

С докладом выступил секретарь Зуг- 
дидского райкома партии т. М. Гвинджилия. 
Он отметил, что зугдидская партийная ор
ганизация провела в 1954— 1955 учеб
ном году определенную работу в области 
политического образования коммунистов. 
Твердое соблюдение принципа доброволь
ности содействовало улучшению идейного 
содержания партийной учебы.

Хорошо организовала политическую 
учебу коммунистов партийная организа
ция Ингурского целлюлозно-бумажного 
комбината. Здесь создали семинар по 
изучению экономики производства, в ко
торый было вовлечено 77 человек. Ус
пешно занимались коммунисты, само
стоятельно повышающие свой идейно-по
литический уровень. Большую помощь им 
оказала партийная библиотека комбината. 
Для коммунистов систематически читались 
лекции.

Плодотворно работали кружки по изу
чению Краткого курса истории партии 
при первичной партийной организации 
Наразенского чайного совхоза и др. Од
нако, наряду с этим, некоторые партий
ные организации не осуществляли кон
троля за политической учебой коммуни
стов. Неудовлетворительно работала по
литшкола при партийных организациях 
села Анаклиа. В кружке по изучению 
Краткого курса истории партии, создан
ном при партийной организации Волхо
ва села Цаиши, занятия часто срыва
лись. Серьезные недочеты в политической 
учебе коммунистов имелись в парторгани
зациях железнодорожной станции Инги-

ри, районного отделения милиции и дру
гих,

Докладчик отметил, что райком в 
прошлом учебном году уделял серьезное 
внимание работе семинара пропагандистов. 
На семинаре с докладами выступали но
ваторы сельского хозяйства, участники 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки и др. Для пропагандистов были орга
низованы экскурсии на передовые механи
зированные животноводческие Фермы.

На совещании отмечались такие серьез
ные недостатки, как малое количество 
лекций по вопросам сельского хозяйства, 
плохое обслуживание Лекторами отдален
ных от районного центра сел.

Внештатный лектор райкома т. К, Ми- 
кая заявил, что в отделе пропаган
ды и агитации райкома партии не уде
ляют внимания рецензированию лек
ций. Партийные организации не руково
дят лекционной пропагандой, поэтому на 
лекциях часто присутствует мало слуша
телей.

Секретарь партийной организации Ин
гурского целлюлозно-бумажного комбина
та т. А. Меунаргия говорил о том, что ин
женерно - технические работники прояв
ляют большой интерес к изучению 
марксистско-ленинской теории, и потребо
вал от районного комитета Партии рас
ширить состав лекторов.

Руководитель семинара по изучению 
экономики социалистического сельского хо
зяйства, созданного при партийной орга
низации МТС, зоотехник т. Д. Читанава 
рассказал об опыте работы семинара.

Выступавшие в прениях отвечали, что 
для организованного начала учебы в но
вом году необходимо, чтобы первичные 
партийные организации заблаговременно

провели комплектование кружков и по
литшкол, уделили особое внимание само
стоятельной учебе коммунистов. В лек
торскую группу райкома партии, го
ворили они, надо вовлечь больше 
специалистов сельского хозяйства —  

: агрономов и зоотехников, передовиков 
сельскохозяйственного производства. На 

I совещании был поставлен вопрос о том, 
чтобы райком координировал чтение лек
ций не только местными, но и республи
канскими организациями. В частности,

| указывалось, что Общество по распро
странению политических и научных зна
ний и Центральное лекционное бюро 
Министерства культуры Грузинской ССР 
в иные месяцы посылают в район по 
два и даже по три лектора, а иногда 
бывает, что за весь месяц не приезжает 
ни один лектор. Порой лекторы тре
буют дать им возможность прочесть в 
один день две и более лекций.

На совещании подверглась критике 
районная газета «Мебрдзоли».' На про
тяжении всего учебного гота газета не 
опубликовала ни одного выступления про
пагандиста или консультанта.

Участники совещания говорили, что 
газеты «Комунисти» и «Заря Востока» 
должны шире обобщать и распространять 
опыт пропагандистской работы. Они вы
сказали также пожелание, чтобы Отдел 
пропаганды и агитации Центрального Ко
митета Компартии Грузни выпускал в 
помощь Пропагандистам методический 
журнал.

На совещании с речью выступил Се
кретарь ЦК КП Грузни Тов. Д. Мчедлп- 
швилй.

А ШЕРОЗИЯ. 
(Корр. «Зари Востока»),

Семинар секретарей первичных парторганизаций
Ткварчелъский горком партии провел | 

пятидневный семинар секретарей первич
ных партийных организаций. Участники 
семинара прослушали лекции и доклады 
на темы: «Осуществление права партий
ного контроля хозяйственной деятельности 
администрации», «Партийные группы, их 
задачи и руководство ими со стороны парт
бюро». «Работа первичных парторгани
заций С беспартийным активом», «Пар

тийное поручение —  важнейшее средство' 
воспитания коммунистов*. «Массово-поли-1 
тическая работа, формы и методы агита
ционной работы», «О международном по-1 
ложении Советского Союза» и другие. С 
лекциями на семинаре выступали секре-1 
тари горкома партии тт. К. Карпов, | 
П. Краспнский. заведующий отделом про
паганды 1 агитации горкома т. М. Ха-

раташвили, редактор газеты «Ткварчель- 
ский горняк» т. М. Хвингия, инструктор 
горкома т. К. Бебуа и другие.

После лекций опытом партийно-полити
ческой работы поделились секретари парт
организаций шахты имени Сталина 
т. Л. Кварандзия, Центральной обогатитель
ной фабрики т. Г. Кучуберия, канатной 
дорог* т. С. Данго и другие.

Фабрике гнутой мебели 
нужна помощь

Марелисская фабрика гнутой мебели 
Министерства лесной промышленности 
Грузинской ССР перевыполнила план пер
вого полугодия, в том числе по основному 
виду продукции —  гнутым стульям. Пе
рекрыты задания по росту производитель
ности труда, снижению себестоимости про
дукции. Сейчас фабрика заканчивает вы
пуск комфортабельных кресел для Кутаис
ского драматического театра.

Однако в минувшее полугодие фабрика 
могла работать лучше, если бы не имела 
Перебоев в Снабжении ткибульским углем.

Значительно тормозит рост производи
тельности труда отсутствие нового гнутар- 
ного, росточного и шлифовального (для де
талей Круглого сечения) оборудования. 
Нарушаются и сроки поставки сырья.

Коллектив Марелпсской фабрики сорев
нуется с Ахметским лесопильным и Батум
ским фанерным заводами за досрочное 
выполнение плана 1955 года по всему 
плановому ассортименту. Но фабрике 
нужна помощь министерства в деле беспе
ребойного снабжения сырьем, топливом и 
вспомогательными материалами.

А. Ц И С КА РИ Д ЗЕ , 
директор Марелисской фабрики гнутой 
мебели.

На родине Вата Пш авела
В эти дни общественность Грузии ши

роко отмечает 40-летие со дня смерти 
выдающегося классика грузинской ли
тературы, пламенного патриота своей
родины, вдохновенного певца свободы—  
Важа Пшавела.

Жизнь великого поэта, его вдохновен
ное творчество неразрывно связаны с 
родным селом Чаргали. Здесь он, зани
маясь земледелием, от зари до зари тру
дился наравне с крестьянами и лишь по 
ночам или в ненастные дни получал 
возможность отдаваться великому делу 
всей своей жизни —  творчеству.

Подлинная народность его поэзии, ее 
мужество и человеколюбие снискали 
Важа Ншанела большую любовь и авто
ритет среди крестьянства.

Ненавидя царский строй, глубоко со
чувствуя эксплуатируемому крестьян
ству, поэт вступил на путь неприми
римой борьбы с самодержавием. В 1905 
году он принимает активное участие в 
борьбе пшавов и хевсуров против цар
ского режима.

Жизнь Важа Пшавела была нераз
рывно связана с жизнью народа. Глубо
кая народность его поэзии заключается 
п в том, что он был органически свя
зан с сокровищницей народной поэзии 
и благодаря этой животворной связи 
выработал собственную поэтическую 
Форму, понятную народу и любимую 
им.

Со страниц славной истории грузин
ского народа и его литературы, наряду 
с великими поэтами прошлого столетия 
И. Чавчавадзе и А. Церетели, встает ти
таническая фигура Важа Пшавела.

В годы Советской власти творчество 
Важа Пшавела, благодаря превосходным 
переводам его произведений на русский 
и другие языки, стало доступным всем 
народам нашей великой Родины.

Ярким проявлением всенародной люб
ви к Важа Пшавела явился многолюд
ный митинг, состоявшийся 14 августа 
в селе Чаргали, в связи с 40-летием со 
дня смерти поэта.

* * *
С раннего утра к домику великого 

поэта стали стекаться трудящиеся из 
Ахмета, Тпанети, Душети, Одзиси, Мча- 
дпджвари, Жинвали, Магароскари, Чо- 
иорти, Млета, Мухрани, Казбеги.

На импровизированной трибуне— 1 
балконе дома, где жил Важа Пшавела 
и где теперь находится музей его 
имени,— вдова поэта Тамара Разика- 
швили и его сын Вахтанг. Среди со
бравшихся —  представители партий
ных, советских и общественных орга
низаций района, гости— писатели из 
Тбилиси.

Митинг открывает председатель ис

полкома Душетского районного Совета 
депутатов трудящихся Ш. Мцитури.

—  Мы собрались здесь, у этого 
скромного домика,—  говорит он,—  что
бы почтить память великого поэта, 
певца свободы Важа Пшавела, который 
в мрачную эпоху» самодержавия вместе 
с И. Чавчавадзе и А. Церетели призывал 
грузинский народ к борьбе за освобо
ждение. То, о чем мечтал Важа Пшаве- 
ла, сбылось: грузинский народ сбросил 
ярмо векового рабства и иод руковод
ством Коммунистической партии в 
дружной семье братских народов нашей 
страны идет к коммунизму.

Замечательный облик поэта-гражда
нина обрисовали в своих речах на ми
тинге секретарь Союза советских пи
сателей Грузии Г. Леонидзе, критик 
Б. Жгенти, заведующий отделом куль
туры исполкома Казбсгского районного 
Совета депутатов трудящихся Г. Ги- 
гаури.

С воспоминаниями на митинге вы
ступили друг Важа Пшавела персо
нальный пенсионер Н. Тлашадзе, на
родный сказитель А. Хуцураулп, одно
сельчанин поэта П. Гордзамаули.

Стихи, посвященные Важа Пшавела, 
прочитали народный поэт Грузии 
Г. Табидзс, сын Важа Пшавела— В. Ра- 
зикашвили, племянник поэта— II. Ра- 
зикашвили, .внук— А. Разикашвили, 
поэты А. Гомиашвили, С. Пашалишви- 
ли, А. Бсгашвили, А. Шапидзе, А. Тев- 
задзе, народный сказитель С. Чапга- 
швили, член колхоза имени Важа Пша
вела села Чаргали Г. Марцвалашвн- 
ли, педагоги К. Курдеванидзе, В. Кас- 
радзе, П. Тунтуришвпли, работник тиа- 
нетской районной газеты Г. Гигаурп.

* * *
В парке культуры и отдыха район

ного центра Душети состоялся лите
ратурный вечер, посвященный 40-ле
тию со дня смерти Важа Пшавела, в 
котором приняли участие Г. Леонидзе, 
Г. Табидзе, Б. Жгентп, 0. Челидзе, 
И. Арабули и другие.

На вечере выступили ученики ду- 
шетскои средней школы имени Важа 
Пшавела— Изольда Капиашвили и За- 
кро Бедошвили, хирург душетской 
больницы кандидат медицинских наук 
В. Курулашвили, колхозники М. На- 
кеурп, И. Булалаурп, П. Накеури и 
другие.

Стихотворение Важа Пшавела про
читала поэтесса Н. Киласония.

В заключение состоялся концерт с 
участием ансамбля песни и пляски ду
шетского Дома культуры.

М. Ч И Ч И Н А Д ЗЕ .
(Спец. корр. «Зари Востока»),

В  Доме культуры прядильщиков

По следом
неопубликованных писем
Киномеханик С. Кодосв написал в ре

дакцию о том, что автомашины из Гори 
везут почтовые посылки ли^пь до села 
Меджврисхеви, и поэтому посылки, в том 
числе и кинокартины, адресованные в село 
Громи, доставляются почтальонами с боль
шим опозданием.

Министерство связи Грузинской ССР, 
куда было направлено письмо, сообщило, 
что, по указанию министерства, Горий- 
ская районная контора связи организова
ла доставку почтовых посылок на авто
машинах в село Громи.

Группа читателей «Зари Востока» со
общила в редакцию о том, что заведующий 
мцхетским магазином М  68 И. Тумасов 
систематически нарушает правила совет
ской торговли.

Как нам сообщили, факты, указанные в 
письме, подтвердились. За нарушение пра
вил торговли П. Тумасов снят с работы.

На специальном щите, установленном 
возле Дома культуры Тбилисского пря
дильно-трикотажного комбината, аккуратно 
расклеены афиши, возвещающие об оче
редном спектакле драматического коллек
тива. В это воскресенье здесь шла му
зыкальная комедия У. Гаджибекова «Ар
шин мал-алан».

Тепло принимали зрители выступление 
своих товарищей. Большой успех выпал 
на долю ремонтника В. Мартиашвили, 
исполнявшего роль Вали, слуги АСкера, и 
заведующей детским сектором М. Кациа- 
Швили, создавшей обаятельный образ Гуль- 
чпры. Хорошо сыграл роль старого бека 
юрист А. Шаншиашвили.

Большая заслуга в достижении драма
тическим коллективом успеха принадле
жит старейшему руководителю художе
ственной самодеятельности В. Кобели, ко
торый с большой любовью и мастерством 
приобщает рабочих к театральной культу
ре. Нелегко было создать драматический 
коллектив. Участники кружка художест
венной самодеятельности не обладали ни 
специальными знаниями, ни опытом. Для 
того, чтобы поставить хороший, полноцен
ный спектакль, нужно было очень много 
работать. Однако, несмотря на все 
трудности, кружок был создан, и его 
первый спектакль —  постановка пьесы 
А. Цагарели «Иные нынче времена»— про
шел с большим успехом. За годы своего 
существования дружный самодеятельный 
коллектив прядильщиков проделал боль
шую и плодотворную работу. Об этом го
ворят названия пьес, которые были по
ставлены коллективом за последние два 
года. Это— «Пепо» Г. Сундукяна, «Лампоч
ки Ильича» В. Кобели, «Из-за чести» 
А. Ширванзаде, «Дружба и любовь» 
Н. Ананиашвили и многие другие.

Всего четыре месяца тому назад кружок 
начал работу над музыкальной комедией 
«Аршин мал-алан». Во время репетиции 
между участниками спектакля разгора
лись жаркие споры о самой пьесе, о вер-! 
ном понимании каждого образа. Но шли 
дни, спектакль постепенно начинал жить, 
и вол, наконец, он был поставлен на 
сцене.

—  У нас, —  рассказывает заведующий 
Домом культуры Луис Фернандес, * —  »

воскресный день можно увидеть многих 
любителей художественной самодеятельно
сти. Работают музыкальный, хоровой, тан
цевальный и другие кружки, объединяю
щие свыше 300 человек.

В воскресный день с самого раннего 
утра к Дому культуры направляется мно
го людей. Постепенно помещение запол
няется веселым говором, смехом. С чув
ством глубокого удовлетворения говорят 
рабочие о своем Доме культуры, в котором 
после трудового дня можно интересно про
вести свой досуг. Вот и сегодня здесь со
брались молодежь и пожилые рабочие ком
бината. Одни устроились за столиками в 
библиотеке, другие принялись за настоль
ные игры; многие отправились на заня
тия кружков художественной самодеятель
ности.

Из зала доносится мелодия известной 
украинской народной песни «Дивлюсь я 
на небо». Ее поет хор девушек, который 
уже в течение четырех лет неизменно яв
ляется участником республиканских и го
родских олимпиад.

Украинская песня сменяется народной 
албанской песней «Цветок». Запевает ее 
прядильщица Рая Еалашник —  передовая 
работница и общественница. Вместе с ней 
поет машинистка Римма Сухова— активная 
участница художественной самодеятельно
сти. Хор прядильщиц насчитывает уже 
70 человек. В его репертуаре русские и 
грузинские народные песни, песни совет
ских композиторов, произведения класси
ков, песни стран народной демократии.

Правление клуба прилагает много уси
лий для того, чтобы сделать интересным, 
содержательным и досуг детей. Для них 
проводятся веселые игры, интересные бе
седы, экскурсии по историческим местам 
родного края.

Сегодня, например, дети собрались па 
репетицию драматического кружка. Они 
тесно окружили свою руководительницу 
М. Кациашвили, которая читает им ма
ленькую пьесу Г. Берианидзе «Разговор с 
чтением».

Дом культуры комбината по праву стаз 
любимым местом отдыха прядильщиков,

Л, СОХАДЗВ,



Д Е С Я Т И Л Е Т И Е  О С В О Б О Ж Д Е Н И Я  Н О Р Е И

ПРИБЫТИЕ В ПХЕНЬЯН СОВЕТСКОЙ 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

ПХЕНЬЯН, 14 августа. (ТАСС). Сегодня 
в Пхеньян для участия в праздновании 
Ю-й годовщины со дня освобождения Ко
реи прибыла Советская правительствен
ная делегация во главе с секретарем ЦК 
КПСС А. Б. Аристовым. В составе делега
ции: член коллегии Главного управления 
но делам экономических связей со страна
ми народной демократии А. Д. Ступов, 
министр городского и сельского строи
тельства Таджикской ССР X. 3. Таирова. 
П состав делегации входит также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол СССР в 
КНДР В. И. Иванов.

На железнодорожных станциях на всем 
пути от Синыйчжу до Пхеньяна Совет
скую правительственную делегацию тепло 
приветствовали корейские трудящиеся.

На пхеньянском вокзале Советскую пра
вительственную делегацию встречали
председатель ЦК Трудовой партии Кореи 
и председатель кабинета министров КНДР 
Ким Ир Сен, член Политического , совета 
ПК Трудовой партии Кореи и председа
тель Президиума Верховного Народного 
собрания КНДР Ким Ду Бон. заместитель 
председателя ЦК Трудовой партии Кореи 
Пав Ден Ай и другие руководящие деяте
ли Трудовой партии Кореи и правитель
ства КНДР.

Советскую правительственную делега
цию встречали также члены прибывшей 
в Пхеньян делегации Китайской Народной 
Республики во главе с заместителем пред
седателя КНР Чжу Дэ. дипломатический 
состав посольства СССР в КНДР, диплома
тические представители КНР и стран 
народной демократии.

Тысячи пхеньянцев, собравшиеся на 
привокзальной площади, украшенной го
сударственными флагами КНДР и СССР, 
приветствовали Советскую правитель
ственную делегацию.

Товарищ А. Б. Аристов выступил перед 
собравшимися со следующей речью:

Дорогие товарищи, друзья! *
Разрешите нашей делегации от имени 

Советского правительства, Центрального 
Комитета Коммунистической Партии Со
ветского Союза и от имени всего советско
го народа передать жителям города Пхень
яна и всему корейскому народу наш сер
дечный, дружеский привет.

Мы от души благодарим правительство 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики и Центральный Комитет Тру
довой партии Кореи за приглашение посе
тить вашу республику по случаю празд
нования десятой годовщины освобождения 
Кореи. В день вашего великого праздника

советские люди желают своим корейским 
братьям новых успехов в деле укрепления 
народно-демократического государства, а 
также в деле сохранения и упрочения ми
ра, достижения мирного воссоединения ва
шей родины и создания единой, независи
мой, демократической Кореи.

Да здравствует героический братский 
корейский народ!

Да здравствует Трудовая партия Кореи 
и правительство Корейской Народно-Де
мократической Республики!

Да здравствует Единый демократиче
ский Отечественный фронт Кореи!

Да здравствует нерушимая дружба и 
сотрудничество между советским и корей
ским народами!

Речь товарища А. Б. Аристова была 
встречена присутствующими бурными 
аплодисментами, возгласами «Да здрав
ствует корейско-советская дружба!»

Глава .Советской правительственной де
легации А. Б. Аристов, члены делегации 
вместе с руководителями правительства 
КНДР и главой делегации КНР Чжу Дэ, 
подходя к собравшимся на площади тру
дящимся, обмениваются рукопожатиями 
с рабочими, крестьянами и воинамп 
корейской Народной армии, сердечно 
поздравляют их с национальным праздни
ком.

справедливый путь к мирному урегулиро
ванию корейского вопроса.

Чтобы содействовать объединению роди
ны путем переговоров и взаимопонимания, 
продолжал докладчик, нужно организовать 
свободный товарообмен, поддерживать 
взаимные экономические и культурные свя
зи между Севером и Югом, создать усло
вия и атмосферу взаимопонимания. Все 
это —  дело самого корейского народа.

Докладчик подчеркнул, что для мирно
го объединения родины нужно обеспечить 
прочный мир в Корее. Нужно, чтобы госу-

Мы предлагаем, сказал Ким Пр Сен, 
чтобы соответствующие власти Южной и 
Северной Кореи заявили корейскому наро
ду и народам всего мира, что они обязу
ются решать все вопросы объединения 
Кореи только мирным путем, не применяя 
ппкаких вооруженных сил против другой 
стороны. Это устранит существующее 
сейчас между Севером и Югом недоверие, 
напряженность и даст возможность до 
минимума сократить войска Южной и Се
верной Корен, чтобы ослабить бремя воен
ных расходов и перевести на мирное стро-

дарства, заинтересованные в разрешении ительство средства, которые расходуются
корейского вопроса, взяли на себя обя
зательства по предотвращению возобновле
ния войны в Корее или любого другого 
действия, которое могло бы вызвать угро
зу сохранению мирз в Корее. Жела
тельно, чтобы правительства заинте
ресованных государств созвали для мирно
го урегулирования корейского вопроса со
вещание с широким участием стран Азии 
и Дальнего Востока и разработали на нем 
меры, направленные к мирному объедине
нию Кореи, а страны, направившие свои 
войска в Корею, приняли меры в выводу 
своих войск.

на непроизводительные цели. Учитывая 
стремление всего корейского народа, тре
бующего взаимного сближения и перегово
ров между Южной и Северной Кореей, мы 
также настаиваем на том, чтобы были 
приложены усилия в созыву совещания 
представителей правительств Южной и 
Северной Кореи для обсуждения вопроса 
об объединении Кореи.

Весь наш народ, сказал Ким Ир Сен, 
должен расширять и укреплять Единый 
демократический отечественный фронФ,

будем рады принять и вести переговоры с 
теми, кто искренне желает единства на
ции и объединения родины, независимо 
от их политических взглядов, вероиспове
дания и имущественного положения. До
пустим, что они в прошлом совершили 
немалые преступления перед государ
ством и народом, но если они, подумав о 
своем прошлом, внесут вклад в достиже
ние мирного объединения и независимо
сти страны во имя родины и нации, то 
мы будем приветствовать такие действия 
и вести с ними переговоры.

Коснувшись вопросов международного 
положения и отметив смягчение междуна
родной напряженности, Ким Нр Сен 
заявил, что корейский народ, укреплАЯ 
дружественные отношения и солидарность 
с Советским Союзом, Китайской Народной 
Республикой и другими странами народной 
демократии, а также со всеми миролюби
выми народами мира, будет продолжать 
настойчивую борьбу за высокие цели на
шего народа— за прочный мир, мирное 
объединение и независимость нашей ро
дины. (Доклад неоднократно прерывался

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗДСЕДАНИЕ В ПХЕНЬЯНЕ,
посвященное 10-й годовщине освобождения Кореи

ПХЕНЬЯН, 14 августа. (ТАСС). Сегодня 
вечером в Пхеньяне в театре Моранбон 
состоялось торжественное заседание, по
священное десятой годовщине со дня осво
бождения Кореи Советской Армией.

Бурными аплодисментами встретили со
бравшиеся в зале появление в президиуме 
заседания руководителей Трудовой партии 
Кореи и правительства КНДР Ким Ир Се
на, Ким Ду Бона, Пак Ден Ай, Цой Ен 
Гена, Пак Чан Ока, Цой Чан Ика, Хон Мен 
Хи, Тен Пр Лена, Пак Ы Вана, Пак Еым 
Чера, Пак Ен Бина, Ли Ена, руководящих 
деятелей Единого демократического оте
чественного фронта Кореи. Места в пре
зидиуме занимают также члены Совет

ской правительственной делегации во 
главе с секретарем ЦК КПСС А. Б. Ари
стовым, члены делегации КНР, возглавля
емой заместителем председателя КНР Чжу 
Дэ, командующий частями китайских на
родных добровольцев генерал Ян Юн, по
слы и поверенные в делах стран народ
ной демократии. В зале вспыхивают го
рячие овации в честь представителей Со
ветского Союза, Китайской Народной Рес
публики и стран народной демократии, в 
честь нерушимого союза стран лагеря ми
ра, демократии и социализма.

Торжественное заседание открыл пред
седатель президиума Верховного Народно
го собрания КНДР Ким Ду Бон. С докла

дом, посвященным десятилетию со дня 
освобождения Кореи выступил председа
тель кабинета министров КНДР Ким Ир 
Сен.

Тепло встретили участники заседания 
речь главы Советской правительственной 
делегации А, Б. Аристова.

Затем слово было предоставлено главе 
делегации Китайской Народной Республи
ки Чжу Дэ.

С приветственными речами на заседа
нии выступили также главы дипломати
ческих представительств стран народной 
демократии.

Д о к л а д  П р е д с е д а т е л я  
м и н и с т р о в  К Н Д Р  Ки м

к а б и н е т а  
Ир С е н а

на торжественном заседании в Пхеньяне 14 августа 1955 года, 
посвященном десятой годовщине со дня освобождения Кореи

Дорогие товарищи! Сегодня мы отмеча
ем знаменательный праздник— исполняю
щееся 15 августа десятилетие со дня ос
вобождения. Мы отмечаем его в обстанов
ке грандиозной, созидательной трудовой 
борьбы в ходе послевоенного восстанов
ления и строительства народного хозяй
ства, в обстановке борьбы за мирное объ
единение и независимость родины. Встре
чая сегодня национальный праздник—  
десятилетие со дня освобождения, я от 
имени всего корейского народа, Централь
ного Комитета Трудовой партии Кореи, 
правительства республики шлю величай
шую благодарность нашему освободителю 
и подлинному другу— великому советско
му народу, КПСС, Советскому правитель
ству и Советской Армии.

Ким Ир Сен выразил благодарность 
китайскому народу, Коммунистической 
партии Китая, правительству КНР и ча
стям китайских народных добровольцев.

Поздравив весь корейский народ с 
праздником, Ким Ир Сен подробно оста
новился на пути, пройденном страной за 
истекшие 10 лет после освобождения.

Остановившись на причинах того, что 
Корея оказалась искусственно разделен
ной на две части и что в южной и север
ной частях страны создались в корче 
противоположные условия, Ким Пр Сен 
сказал: в Северной Корее наша партия 
создала революционную демократическую 
базу, являющуюся основой объединения 
родины, и, определив задачи по ее поли
тическому, экономическому и военному 
укреплению, мобилизовала все патриоти
ческие силы на осуществление этих за
дач. Народная власть под руководством 
Трудовой партии Кореи провела аграрную 
реформу, в результате которой земля бы
ла передана в руки крестьян, конфиско
вала, сделав их всенародной собствен
ностью, все промышленные предприятия, 
банки и средства транспорта, принадле
жавшие японским империалистам, про- 
японским элементам и предателям народа. 
Был проведен ряд важных демократиче
ских преобразований в области обще
ственной жизни и культуры. Все это из
менило производственные отношения в 
северной части страны, политическую и 
культурную жпзнь, открыло широкий 
путь к быстрейшему подъему народного 
хозяйства и укреплению нового строя. 
Крупным событием в истории нашей 
страны явилось образование в 1948 году 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики. В связи с созданием КНДР Со
ветская Армия была выведена пз преде
лов северной части страны. Наша рес
публика установила дипломатические от
ношения с Советским Союзом и другими 
Демократическими странами и стала пол
ноправным членом лагеря мира, демокра
тки и социализма.

Ким Ир Сен указал далее, что корей
ский народ и его доблестные вооружен
ные силы под руководством Трудовой пар
тии Кореи и правительства республики с 
честью выдержали суровое испытание 
трехлетней отечественной освободительной 
войны. Подписание перемирия, сказал 
Ким Ир Сен, означало великую историче
скую победу нашего народа, одержанную 
благодаря его высокому патриотизму и 
героизму, благодаря жизненной силе на- 
Р°Дно-демократического строя, организую
щей и руководящей роли Трудовой партии 
Кореи. Это была также победа всего лаге- 
Ря мира, демократии и социализма, пока- 
Вавшая, как велики силы народов, объ

единенных под знаменем пролетарского ин
тернационализма.

В связи с заключением соглашения о 
перемирии в Корее перед нашим народом 
встала важная и неотложная задача бы
стро восстановить народное хозяйство, 
разрушенное войной, стабилизировать и 
повысить материальный и 
уровень жизни населения, 
план послевоенного восстановления и раз
вития народного хозяйства предусматри
вает восстановить довоенный уровень на
родного хозяйства для создания экономи
ческих основ, обеспечивающих объедине
ние и независимость нашей Родины, лик
видацию колониальной однобокости про
мышленности с тем, чтобы в дальнейшем 
создать необходимые условия постепенно
го осуществления социалистической ин
дустриализации страны.

Докладчик отметил успешное осуще
ствление народнохозяйственного плана
1954 года и плана на первое полугодие
1955 года. За два года после перемирия 
построено заново, полностью или частич
но восстановлено или расширено 290 
крупных и средних промышленных пред
приятий. Валовая продукция государ
ственной и кооперативной промышленно
сти в первом полугодии 1955 года увели
чилась в 2,5 раза по сравнению с первым 
полугодием 1953 года. Ким Ир Сен оста
новился на достижениях сельского хозяй
ства, расширении площади пахотных зе
мель, восстановлении п строительстве 
большого числа оросительных систем, во
дохранилищ, водоподъемных станций и 
плотин.

Одним из проявлений дальнейшего раз
вития сельского хозяйства за послевоен-

охватывающий все слои населения. Мы (бурными аплодисментами).

Выступление главы Советской 
правительственной делегации А. Б. Аристова

на торжественном заседании в Пхеньяне 14 августа 1955 года, 
посвященном десятой годовщине со дня освобождения Кореи

корейского

сильней, богаче и краше, а жизнь нашего 
народа зажиточной. Необходимо выявлять 
и использовать богатые ресурсы, имеющие
ся в стране. Нам необходимо продолжать 
уделять внимание развитию тяжелой про
мышленности —  основы всех отраслей 
народного хозяйства —  и тем самым по- 

культурныи ! степенно осуществлять социалистическую 
Трехлетний индустриализацию нашей страны. Инду

стриализацию необходимо проводить в со
ответствии с экономическими условиями в 
стране, учитывая органическую связь с 
экономикой братских стран. Одновременно 
необходимо развивать легкую промышлен
ность, систематически увеличивать вы
пуск товаров первой необходимости для 
населения.

Нужно уделять особое внимание разви
тию сельского хозяйства. В прошлом году 
в отдельных районах республики были за
труднения с продовольствием, вызванные 
наводнениями и ранними холодами. В 
дальнейшем необходимо принимать меры к 
ликвидации продовольственных затрудне
ний. Принимая все это во внимание, пра
вительство решило во второй половине ны
нешнего год̂  дополнительно израсходовать 
свыше одного миллиарда вон сверх расхо
дов, предусмотренных планом, на развитие 
сельского хозяйства, а также решило в

Дорогие товарищи, дорогие друзья!
От имени Президиума Верховного Сове

та СССР, Совета Министров Союза Совет
ских Социалистических Республик, Цент
рального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза и всего советского 
народа разрешите в этот знаменательный 
день передать вам и в вашем лице всему 
героическому корейскому народу сердеч
ный, братский привет и горячие поздрав
ления по случаю национального праздни
ка —  десятой годовщины Со дня освобож
дения Кореи войсками Советской Армии. 
(Бурные аплодисменты).

За десять лет, прошедших со дня осво
бождения, в жизни народа Северной Кореи 
произошли глубокие изменения. Впервые 
за всю свою многовековую историю народ, 
избавившись от иноземного ига, стал хо
зяином своей судьбы и получил возмож
ность устраивать свою жизнь по собствен
ному желанию.

В первые же годы после освобождения 
корейский народ под руководством своей 
Трудовой партии создал свои демократиче
ские органы власти в лице народных ко
митетов и осуществил широкие демокра
тические преобразования во всех областях 
жизни.

Проведенная в 1946 году аграрная ре
форма полностью ликвидировала пережит-

войны и мирное разрешение 
вопроса.

Следует особо отметить исторический 
подвиг китайских народных добровольцев, 
пришедших на помощь Корее и своими 
бессмертными делами возвеличивших брат
скую дружбу народов демократического 
лагеря.

По инициативе Корейской Народно-Де
мократической Республики и Китайской 
Народной Республики было достигнуто со
глашение о перемирии и прекращении 
военных действий, что способствовало 
смягчению международной напряженности 
и дало возможность трудящимся Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки вернуться к мирному-труду.

Советский народ хорошо знает, с каки
ми огромными трудностями и лишениями 
сьязано послевоенное восстановление про
мышленности, транспорта, сельского хо
зяйства и каких жертв это требует. Вме
сте с тем советский народ на собственном 
опыте знает, что эти трудности преодоли
мы. И мы видим, как * мужественный и 
трудолюбивый корейский народ успешно 
справляется с решением задач по ликви
дации тяжелых последствий войны.

За два года, которые прошли после за
ключения перемирия, трудящиеся Корей
ской Народно-Демократической Республики 
добились выдающихся успехов в деле хо-
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земля перешла в руКи тех, кто ее обраба
тывает. Тем самым были созданы предпо
сылки для успешного развития сельского 
хозяйства и подъема материального благо
состояния крестьянства.

Выполняя волю народа, органы государ
ственной власти национализировали в се
верной части страны крупные промышлен
ные предприятия, транспорт, средства свя
зи и банки, хозяевами которых были 
иностранные монополии. Созданные трудом 
и потом корейского народа фабрики, заво
ды, железные дороги, шахты, рудники, 
ирригационные сооружения стали общена
родной собственностью. Это означало ко
ренное изменение в положении рабочего 
класса. Ранее подневольный и бесправный, 
жестоко эксплуатируемый капиталистами 
рабочий класс стал ведущей силой строи
тельства новой жизни.

В борьбе за демократические преобразо
вания сложился под руководством рабоче
го класса нерушимый союз рабочих и тру-

первую очередь обеспечивать материалами | дящихся крестьян. На этой основе в север- 
строительство ирригационных систем. В ной части Кореи возник и окреп новый го-
будущем году в сельское хозяйство преду
сматривается вложить еще больше средств.

В пятилетием плане развития народно
го хозяйства будет предусмотрено создание 
оросительных систем, проведение иррига
ционных работ, расширение обрабатывае
мых площадей, увеличение выпуска сель-

прсвысил довоенный уровень.
Советский народ искренне рад большим 

успехам трудящихся Корейской Народно- 
Демократической Республики.

В результате успехов в восстановлении 
и развитии промышленности созданы необ
ходимые предпосылки для подъема сель
ского хозяйства в ближайшее время. Тру
довой партией и правительством Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки намечены в этой области большие за
дачи, отвечающие коренным интересам 
народа. Опыт Советского Союза и стран на
родной демократии показывает, что дело 
подъема сельского хозяйства требует боль
ших усилий и является всенародной за
дачей.

Вместе с подъемом народного хозяйства 
повышается благосостояние трудящихся 
города и деревни, растет их культурный 
уровень, широко развертывается строи
тельство жилых домов, больницей других 
культурно-бытовых учреждений; прово
дится снижение цен на товары народного 
потребления, растут реальная заработная 
плата и доходы трудящихся крестьян. За
бота о нуждах народа является важнейшей 
задачей народной власти, ибо для нее нет 
ничего выше интересов народа.

Трудящиеся Корейской Народно-Демо
кратической Республики работают не для 
обогащения помещиков и капиталистов, и

ное время, отметил Ким Ир Сен, является скохозяйственных машин и другие меры, 
широкая организация сельскохозяйствен-1Б деле социалистического преобразования 
ных кооперативов. Количество сельскохо- сельского хозяйства особенно важно укре- 
зяйственных кооперативов, созданных пнть партийное и государственное руко- 
крестьянамп на добровольных началах, водство сельскохозяйственной коопераци- 
составляет более 10 тысяч, в них состоит 
около 44 процентов всех крестьянских 
дворов. По сравнению с 1953 годом коли
чество машинно-прокатных станций воз
росло в 2,6 раза, тракторов— в 1,7 раза.
Повсюду созданы кошю-прокатные стан
ции.

Затем Ким Ир Сен остановился на успе-

сударственный строй —  строй народной 
демократии в лице Корейской Народно-Де
мократической Республики.

Объединение прогрессивных партий, об
щественных организаций, всех патриоти
ческих сил Кореи, стремящихся к созда- __________________
нию процветающего единого корейского дело повышения жизненного уровня нахо- 
независимого демократического государ- днтся в их собственных руках. Чем выше 
ства, сыграло большую положительную: будет уровень промышленного и сельско- 
роль в мобилизации сил народа на реше- хозяйственного производства, чем выше 
ние этой важнейшей задачи. В создании будет производительность труда, тем бы- 
Единого демократического отечественного стрее будет расти благосостояние народа, 

ей, обеспечить организационно-хозяйствен-1 Фронта нашло свое выражение стремление! щ Ироко известно, что до освобождения 
ное укрепление созданных кооперативов в корейского народа к единству, и он яв- большинство населения Кореи было негра- 
целях достижения качественного, а не ляется важным орудием борьбы за объеди- М0ТНЬ1М; лишь немногие дети рабочих и

нение страны, возрождение хозяйства и крестьян пмели возможность посещать на- 
культуры республики. | чальную школу, а двери средних и выс-

Демократические преобразования, прове- щих учебных заведений для них были по 
улучшения качества продукции, установ- денные в северной части страны, явились! существу закрыты. На территории ны

нешней Корейской Народно-Демократиче
ской Республики не было ни одного выс
шего учебного заведения. Национальная

сравнению с 1946 годом увеличился в 
4 раза. Серьезные успехи были достигну-

только количественного роста кооперации.
Ким Ир Сен указал на задачи в области 

повышения производительности труда.

ления строгого режима экономии, сниже- Прочной основой быстрого подъема всего
народного хозяйства и культуры. Объем 
промышленной продукции в 1949 году по

хах в развитии железнодорожного транс-. ния себестоимости строительства, охраны 
порта, строительстве жилых домов, боль-! государственной п общественной собствен
ниц, школ, повышении материального бла- ] ности.
госостояния трудящихся. | Ким Ир Сен подчеркнул, что раздел ро-

Добиваясь успешного завершения трех-1 Дины и раскол нации является нетерпи- ты в области Сельского хозяйства: значи-
летйего плана, оканчивающегося в буду-: мыз* препятствием для общего развития тельно расширились посевные площади,
щем году, продолжал Ким Ир Сен, ЦК на- страны, большим несчастьем для всего ко- возросло производство основных сельско- 
шей партии обсуждает сейчас вопрос об рейского народа. Поэтому достижение мир- хозяйственных культур. Неуклонно из года 
основном направлении пятилетнего плана ного объединения родины, сказал он, —  в год улучшалось материальное положение 
развития народного хозяйства, осущсст*! это самая оолыпая задача всего нашего на» • трудящихся рабочих, крестьян и интел* 
вление которого начнется с 1957 года. В РОД». Сейчас в̂се наши дела должны под- лигенции. 
пятилетием народнохозяйственном плане ; чиниться этой святой цели, 
будет предусмотрено создать основы буду-| Докладчик подробно осветил историю 
щей социалистической индустриализации борьбы за мирное объединение Кореи за 1950 году была прервана начавшейся вой- 
нашей страны путем создания новых тех- истекшие 10 лет. Вопрос об объединении ной, которая продолжалась в Течение трех 
нических условий в различных отраслях Кореи, указал Ким Ир Сен, должен быть лет. Трудящиеся Северной Корей, вынуж- 
народного хозяйства; увеличить производ- разрешен в соответствии с волей самих

Мирная созидательная работа трудя
щихся Северной Кореи, как известно, в

ство промышленной и сельскохозяйствен
ной продукции и попрежнему уделять 
большое внимание производству товаров 
народного потребления, повышению жиз
ненного уровня народа.

Далее докладчик коснулся трудностей, 
стоящих перед корейским народом в вос
становлении и развитии народного хозяй
ства, и недостатков в работе. Нам придет
ся, продолжал докладчик, еще много рабо
тать, чтобы сделать нашу родину еще

корейцев. Для этого нужно вывести из Ко
реи иностранные войска, обсудить корей
ский вопрос на совместной встрече пред
ставителей населения Северной и Южной 
Кореи, без вмешательства извне образо
вать единое центральное демократическое 
правительство на основе свободного воле
изъявления населения Южной и Северной 
Кореи, определить характер правительства 
через выбранных народом представителей. 
Таково единодушное желание и самый

денные с оружием в руках защищать свои 
демократические завоевания, свою свобо
ду и независимость, глубоко веря в право
ту своего дела, проявили в ходе этой вой
ны величайшую стойкость, мужество и 
героизм.

Война в Корее была не только тяжелым 
бедствием для корейского народа, но и 
являлась серьезной угрозой миру и безо
пасности на Дальнем Востоке и во всем 
мире. Вот почему все миролюбивые силы

культура подавлялась чужеземными коло
низаторами.

В Корейской Народно-Демократической 
Республике все достижения науки и куль
туры стали достоянием широких трудя
щихся масс. Быстро растет своя собствен
ная, народная интеллигенция, строящая 
вместе с рабочим классом и крестьянством 
новую жизнь.

Замечательные успехи Корейской Народ
но-Демократической Республики являются 
живым свидетельством великой силы и 
жизненности народно - демократического 
строя, поднявшего широчайшие народ
ные массы к активной созидательной, 
творческой деятельности.

Трудящиеся республики проявляют вы
сокое сознание своего долга и самоотвер
женно трудятся на благо своей Родины. 
Об этом говорит непрерывный роет числа 
новаторов и передовиков производства, на
гражденных орденами и медалями респуб
лики, удостоенных высокого звания героя 
труда.

Трудящиеся Корейской Народно-Демо

ного в борьбе за создание и укрепление на
родно-демократического строя, надежного 
руководителя в лицо Трудовой партии Ко
реи, которая беззаветно служит интере
сам своего народа и ведет его по пути ми
ра, демократии и национальной независи
мости. (Бурные аплодисменты).

Товарищи! Друзья!
Мы все хорошо знаем, что корейский 

народ тяжело переживает разделение стра
ны, нарушившее его национальное един
ство.

Как известно, Корейская Народно-Демо
кратическая Республика искренне стре
мится к тому, чтобы найти пути к мирно
му воссоединению страны в единое, миро
любивое, демократическое государство* 
Центральный Комитет Единого демократи
ческого отечественного фронта, Верховное 
Народное собрание Кореи и правительство 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики не раз обращались к политиче
ским партиям, общественным организаци
ям, национальному собранию и правитель
ству Южной Кореи с конкретными пред
ложениями, направленными на объедине
ние страны. К сожалению, эти предложе
ния не получили пока положительного от
клика со стороны правящих кругов Юж
ной Кореи, хотя, несомненно, что и в Юж
ной Корее большинство народа кровно за
интересовано в мйрном объединении стра
ны на демократической основе.

Справедливая борьба корейского народа 
за восстановление национального единства 
страны на мирной, демократической ос
нове встречает сочувствие и поддержку 
всех миролюбивых народов; советский на
род горячо желает корейскому народу бы
стрейшего осуществления его националь
ных чаяний— создания единой, независи
мой, демократической, миролюбивой Кореи. 
(Бурные аплодисменты).

Дорогие друзья!
Трудящиеся Корейской Народно-Демо

кратической Республики в своей борьбе за 
укрепление народно-демократического строя, 
за развитие народного хозяйства и культу
ры имеют верных друзей в лице народов мо
гучего лагеря социализма и демократии* 
возглавляемого Советским Союзом и Ки
тайской Народной Республикой. (Бурные 
аплодисменты). Взаимоотношения между 
странами социалистического лагеря явля
ются отношениями нового типа, основан
ными на общности целей и коренных ин
тересов трудящихся этих стран, взаимном 
уважении и признании полного равнопра
вия входящих в лагерь социалпзма суве
ренных государств. Дружба и сотрудниче
ство стран социалистического лагеря- 
залог их силы п непобедимости.

За десять лет, прошедших со времени 
освобождения Кореи Советской Армией, 
между трудящимися Корейской Народно- 
Демократической Республики и народами 
Советского Союза сложились и окрепли 
отношения прочной братской дружбы и со
трудничества. Все более широкими и тес
ными становятся экономические и куль
турные связи между нашими странами.

Успехи трудящихся Корейской Народно- 
Демократической Республики искренне ра
дуют всех советских людей, всегда гото
вых оказать братскую помощь и поддерж
ку дружественному корейскому народу* 
(Бурные аплодисменты).

Трудящиеся Корейской Народно-Демокра
тической Республики могут быть уверены 
в том, что народы Советского Союза были 
и будут их верными и искренними друзья
ми.(Бурные аплодисменты).

Разрешите нам в день вашего нацио
нального праздника еще раз пожелать ко
рейскому народу новых успехов в восста
новлении и развитии народного хозяйства, 
в деле подъема материального и культур
ного уровня жизни народа, а также в ус
пешном решении задач восстановления 
пациональпого единства Кореи на мирной, 
демократической основе. (Бурные, продол
жительные аплодисменты).

единодушно выступили за прекращение кратической Республики имеют испытан- ! овация всего зала).

Да здравствует братский корейский на
род! (Бурные аплодисменты).

Да здравствует Трудовая партия Кореи—»  
испытанный вождь и руководитель корей
ского народа! (Бурные аплодисменты).

Да здравствует правительство Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки! (Бурные аплодисменты).

Да здравствует Единый демократический 
отечественный фронт Кореи! (Бурные апло
дисменты).

Пусть вечно живет и крепнет нерушимая 
дружба между корейским и советским на
родами! (Все встают. Продолжительная
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Отклики за  рубежом на решение Советского |На V Всемирном фестивале молодежи и студентов
правительства сократить численность 
вооруженных сил Советского Союза

Заявление представителя 
английского министерства 

иностранных дел
ЛОНДОН, 14 августа. (ТАСС). По со

общению агентства Рейтер, представи
тель английского министерства иностран
ных дел приветствовал решение Советско
го Союза сократить до 15 декабря числен
ность своих вооруженных сил на 640 ты 
сяч человек.

В официальном заявлении представи
теля английского МИД, сделанном вчера 
вечером, говорится: «Англия приветствует 
это решение Советского правительства, 
являющееся одним из следствий улучше
ния обстановки в международных отноше
ниях в результате Женевского совещания».

«Хорошее предзнаменование
для переговоров о разоружении»
ЛОНДОН, 14 августа. (ТАСС). Англий

ская печать продолжает оживленно ком
ментировать решение Советского прави
тельства сократить численность вооружен
ных сил. Газеты отмечают, что это реше
ние Советского правительства будет спо
собствовать дальнейшему ослаблению меж
дународной напряженности. «Россия,—  
пишет дипломатический обозреватель га
зеты «Пипл»,— сделала два сенсационных 
шага, которые не могут не ослабить на
пряженность в отношениях между Восто
ком и Западом. Самый лучший из них 
был сделан 13 августа, когда Советское 
правительство официально объявило, что 
оно до конца года сократит численность 
своих вооруженных сил на 640 тысяч 
человек. Этому предшествовали удиви
тельно откровенные заявления русских на 
Женевской конференции по мирному ис
пользованию атомной энергии... Мы всту
паем в период, когда подлинный мир мо
жет быть достигнут, если государствен
ные деятели обеих сторон используют эту 
возможность».

Решение сократить численность воору
женных сил обозреватель называет «особо 
отрадным ».

В редакционной статье «Обсервер» за
являет, что это сообщение «является са
мым важным вкладом русских в ослабле
ние напряженности со времени подписа
ния австрийского договора и служит хо
рошим предзнаменованием для переговоров 
о разоружении, которые должны возобно
виться 29 августа в Подкомитете Комис
сии ООН по разоружению».

Первые комментарии в С Ш А
НЬЮ-ЯОРК, 14 августа. (ТАСС). Газета 

«Нью-Йорк тайме» сообщает, что предста
витель государственного департамента 
Уайт заявил: «Вообще говоря, это может 
оказаться обнадеживающим, и, невиди
мому, вопрос этот встанет во время об
суждения в Подкомитете Комиссии ООН по 
разоружению в конце этого месяца». В 
заголовке «Нью-Йорк тайме» подчерки
вает, что советское решение благоприятно 
встречено в американской столице.

По сообщению агентства Ассогаиэйтед 
Пресс, сенатор-демократ Эллендер (от шта
та Луизиана) заявил по поводу решения 
Советского Союза: «Мы должны пойти 
навстречу русским».

ЛОНДОН, 14 августа. (ТАСС). Как со
общает корреспондент агентства Гейтер из 
Вашингтона, там приветствовали решение 
Советского правительства сократить чис
ленность вооруженных сил как вклад в 
дело ослабления международной напря
женности. В дипломатических кругах 
считают, что это сообщение является бла
гоприятным предзнаменованием для кон
структивного прогресса в деятельности 
Подкомитета Комиссии ООН по разоруже
нию, который начнет в этом месяце свою 
работу в Нью-Йорке.

«Советское решение облегчит 
будущие переговоры между 

четырьмя министрами 
иностранных дел»

ПАРИЖ, 14 августа. (ТАСС). Коммен
тируя решение Советского правительства 
сократить к 15 декабря численность воо
руженных сил на 640 тысяч человек, га
зета «Юманите диманш» пишет: «Широ
кие слои общественного мнения в запад
ных странах отмечают, что решение СССР 
является серьезным шагом вперед на пути 
разоружения, а также вкладом в дело 
ослабления напряженности и установле-

атмосферы, благоприятствующей продол
жению диалога Восток— Запад именно в 
духе Женевы.

«Общественность ожидает, 
что и западные страны предпримут 

подобные действия»
БУХАРЕСТ, 14 августа. (ТАСС), 

центральные газеты опубликовали сего
дня сообщение ТАСС по вопросу о сокра
щении численности Советских Вооружен
ных Сил, расценивая этот шаг Советского 
правительства как новый конкретный 
вклад в дело международной разрядки, в 
дело борьбы за мир и международную 
безопасность.

Газета «Скынтейя» пишет, что в важ
ном решении Советского правительства о 
сокращении численности вооруженных сил 
народы видят новое доказательство стре
мления СССР добиться как можно быстрее 
оздоровленпя международной атмосферы 
и восстановленпя доверпя в отношениях 
между государствами, стремления найти 
и облегчить положительное решение ак
туальной проблемы наших дней— пробле
мы разоружения.

Оценивая огромное значение новой мир
ной инициативы Советского правитель-

Окончание международных спортивных игр
ВАРШАВА, 13 августа. (ТАСС). Сегодня 

на стадионе Десятилетия в торжественной 
обстановке закончились вторые междуна-

получили около 300 медалей, в том числе
145 золотых.

Советские легкоатлеты завоевали 58 не
родные спортивные товарищеские игры мо- далей. Отлично выступали советские гич- 
лодежи, проведенные в рамках фестиваля, насты, получившие 35 золотых медалей, из

ния доверия между странами Востока и Ства, продолжает газета, миролюбивая об- 
оапада. Решение Советского правитель-! щественность 
ства создает весьма благоприятные усло
вия для успешного обсуждения в будущем 
проблемы разоружения... Следовательно, 
советское решение о сокращении воору
женных сил СССР облегчит задачу Под
комитета Комиссии ООН по разоружению 
и будущие переговоры между четырьмя 
министрами иностранных дел, которые со
берутся в октябре в Женеве».

Отклики индийской печати
ДЕЛИ, 14 августа. (ТАСС). Все газеты 

на видных местах опубликовали под круп
ными заголовками сообщение ТАСС о со
кращении численности Советских Воору
женных Сил.

Газета «Хиндустан тайме» дала это со
общение под заголовком: «Россия сокра
тит вооруженные силы. Шаг в интересах 
дальнейшего ослабления напряженности».

Газета «Хиндустан стандард» в видном 
заголовке подчеркивает, что в этом году 
в СССР будет демобилизовано 640 тысяч 
человек.

« В  духе Ж еневы»

ВАРШАВА, 14 августа. (ТАСС). Поль
ская печать широко комментирует реше
ние Советского правительства о сокраще
нии численности вооруженных сил.

ожидает, что и западные 
страны предпримут подобные действия в 
интересах всеобщего мира.

«Конструктивный шаг»
СОФПЯ, 14 августа. (ТАСС). Болгар

ские газеты на видных местах публикуют 
сообщение ТАСС о решении Советского 
правительства сократить к 15 декабря 
1955 года численность вооруженных сил 
на 640 тысяч человек.

Газета «Работническо дело» посвятила 
этому сообщению передовую статью под 
заголовком «Новый вклад в дальнейшее 
ослабление международной напряженно
сти». Решение Советского правительства, 
говорится в статье, является внушитель
ным и красноречивым выражением миро
любивой политики великого Советского 
государства... Газета расценивает реше
ние Советского правительства как важ
ное конструктивное действие, которое, 
если оно будет поддержано другими госу
дарствами, может сыграть большую роль 
в поисках согласованного решения насущ
ных проблем нашего времени —  ликвида
ции гонки вооружений, осуществления 
всеобщего сокращения вооруженных сил 
и вооружений.

Народы, продолжает газета, вправе сей
час ожидать, что и другие государства, 
главным образом великие державы, по-

На закрытие игр прибыли первый секре
тарь ЦК Польской объединенной рабочей 
партии Б. Берут, председатель Государ
ственного совета А. Завадский, председа
тель Совета министров Ю. Циранкевич и 
другие деятели польского государства. На 
стадионе собралось более 70 тысяч зрите
лей. После финального футбольного матча 
команд Будапешта и Бухареста состоялся 
парад победителей международных спор
тивных соревнований, происходивших в 
течение двух недель на стадионах Варша
вы и других польских городов.

...В спортивных играх молодежи участ
вовало 3.580 человек из 38 стран. Во вре
мя фестиваля было установлено пять ми
ровых рекордов, из них 3 советскими 
спортсменами Кривопосовым, Лавровым и 
Стоговым. Установленные на варшавских 
стадионах два новых рекорда Европы по 
легкой атлетике также принадлежат совет
ским спортсменам— Виноградовой и Щер
бакову. Спортсмены разных стран за вре
мя игр установили более ста националь
ных рекордов. Ряд результатов, показан
ных в Варшаве, был выше последних олим
пийских игр. Все спортивныр встречи но
сили, как правило, широкий представи
тельный характер.

Советские спортсмены завоевали наи
большее количество призов. Они заняли 162 
личных и командных призовых места и

36-ти присужденных, и советские баскет
болисты. Первое место и звание чемпиона 
игр завоевала также женская команда со
ветских волейболисток. Прекрасные ре
зультаты показали женщины и в акаде
мической гребле, выиграв по всем видам 
этих соревнований.

Межзональный шахматный 
турнир в Гетеборге

ГЕ Т Е Б О Р Г , 14 августа. (ТАСС). Сегодня 
в Гетеборге (Швеция) состоялось открытие 
межзонального шахматного турнира, в ко
тором принимают участие представители Ц 
стран Европы и Америки. В результате же
ребьевки участники расположились в тур. 
нирной таблице следующим образом:

1) Петросян (С С С Р ), 2) Керес (СССР), 
Впервые выступавшие в таком большом 3) Спасский (С С С Р ), 4) Геллер (СССР)

турнире советские фехтовальщики завое
вали две золотые медали из четырех ра
зыгрывавшихся В прыжках в воду совет
ские спортсмены завоевали три первых 
призовых места из 4-х. Золотые медали и 
звание чемпионов международных игр мо
лодежи были присуждены пяти советским 
штангистам. Шесть первых мест заняли 
советские борцы в соревнованиях по клас
сической борьбе и четыре места —  в со
ревнованиях по вольной борьбе.

Менее удачно советские спортсмены вы
ступали в соревнованиях по плаванию, 
гребле на байдарках и каноэ, велосипеду 
и теннису.

По числу призовых мест наилучших ре
зультатов после СССР достигли польские 
спортсмены. Они заняли 91 призовое ме
сто. За ними следуют чехословацкие 
спортсмены —  68 призовых мест, венгер
ские —  56, спортсмены ГДР —  39, Ру
мынии —  38, Болгарии —  18, Швеции—  
17 и т. д.

Закрытие V Всемирного фестиваля молодежи и студентов
ВАРШАВА, 15 августа. (ТАСС). Вчера 

поздно вечером состоялась торжественная 
церемония закрытия У Всемирного фести
валя молодежи и студентов за мир и 
дружбу.

На площади перед Дворцом культуры и 
науки имени И. В. Сталина собрались мо
лодежные делегации более чем ста стран 
мира, десятки тысяч польских юношей и 
девушек, прибывших на фестиваль из 
различных воеводств Польши, и множе
ство жителей Варшавы.

На трибуне —  руководители Всемирной 
федерации демократической молодежи и 
Международного союза студентов, почетные 
гости фестиваля, главы молодежных деле
гаций.

На закрытие фестиваля прибыли руко
водящие деятели польского государства, 
главы дипломатических представительств, 
аккредитованные в Варшаве, сотни иност
ранных журналистов.

По окончании торжественной церемонии 
участники фестиваля с воодушевлением 
приняли обращение к молодежи всего мира.

В военной комиссии по перемирию в Корее

В редакционной статье «Трибуна люду» следуют примеру Советского Союза и так-
пишет: Новый шаг Советского прави
тельства может лишь встретить всеобщее 
одобрение. Разве не знаменательно, что 
Советское правительство предприняло этот 
шаг в момент, когда после Женевского 
совещания все явственнее проявляется 
разрядка международной напряженности, 
когда в Женеве проходит конференция по 
мирному использованию атомной энергии.

Газета расценивает решение Советского 
правительства как серьезный шаг, свиде
тельствующий о доброй воле Советского 
Союза, стремящегося способствовать упро
чению атмосферы соглашений и доверия,

же сократят численность своих вооружен
ных сил.

В  интересах ослабления 
международной напряженности
ХЕЛЬСИНКИ, 14 августа. (ТАСС). Все 

центральные газеты сообщили о решении 
Советского правительства сократить чис
ленность вооруженных сил. Многие газе
ты в заголовках к этому сообщению под
черкивают, что этот шаг Советского пра
вительства выражает стремление Совет
ского Союза способствовать дальнейшей 
разрядке международной напряженности.

Неделя работы Международной научно-технической 
конференции по мирному использованию атомной энергии

т а ? рЕ1Н1В А ' 11 авг>ста- <Спе1<- л .  « V » » * » ™ ,
. а̂конч,илась первая неделя работы пресс-конференции, демонстрация научно- 

Между народной научно-технической кон- популярных фильмов, работа выставок 
Ференции по мирному использованию СССР, США, Англии. Франции, Канады,
атомной энергии.

За это время на конференции было про
ведено 6 пленарных заседаний, на кото
рых обсуждались результаты исследова
тельской работы, достигнутые учеными 
различных стран в области изучения 
применения атомной энергии в мирных 
целях, а также перспективы дальнейшего 
развития этой деятельности. Были обсуж
дены такие  ̂ проблемы, как создание 
атомных энергетических установок и, в 
частности, атомных электростанций, ’ ги
гиена и безопасность труда при работе с 
ядерной энергией, использование радиоак
тивных изотопов в различных отраслях 
промышленности, сельского хозяйства; в 
научно-исследовательской работе и в ме
дицине.

В обсуждении этих вопросов на конфе
ренции приняли участие видные ученые

и некоторых скандинавских

корр. ждаемым на конференции проблемам, и других организаций. В этих привет
ствиях выражается надежда на успех кон
ференции.

Более 700 журналистов, фото-кино
телерепортеров прибыли в Женеву из 
различных стран для освещения работы 
конференции.

Печать уделяет большое внимание вы-

“  битами!** СТРаН ° бмеНЯЛИСЬ взаимными ви* фе рен ции^пуб докует * по дроб ныеВ сообще-

Бельгии 
стран.

В ходе конференции ученые различных 
стран устанавливают личный контакт. 
Делегации СССР, США, Англии, Франции

Печать сообщает, что большая групиа 
ученых, в том числе советские ученые, 
получила приглашения английского пра
вительства посетить атомный научно-ис- ( 
следовательский центр в Харуэлле (Ан
глия).

Большое значение в популяризации ра
боты конференции имеют выставки ряда 
стран, демонстрирующие достижения в 
области мирного использования атомной 
энергии.

ния об их докладах, помещает интервью 
с видными деятелями советской науки и 
техники. Подчеркивается, что работа кон
ференции проходит в духе сотрудниче
ства и стремления ученых различных 
стран объединить свои усилия в области 
мирного использования атомной энергии 
на благо человечества и на благо циви
лизации.

Печать публикует сообщения о различ
ных высказываниях, свидетельствующих 
о том, что успешная работа конференции 
связывается с надеждами на дальнейшее

_ ПХЕНЬЯН, 13 августа. (ТАСС). Как со
общает корреспондент Центрального теле
графного агентства Кореи из Кэсона, 
11 августа глава корейско-китайской сто
роны в военной комиссии по перемирию 
генерал-майор Тен Гук Нок вручил стар
шим делегатам четырех стран, участвую
щих в нейтральной комиссии по наблю
дению за перемирием, —  Польши, Чехо
словакии, Швеции и Швейцарии текст 
заявления министерства иностранных дел 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики о новых провокациях лисынма- 
новской клики в отношении персонала 
нейтральной комиссии с просьбой передать 
его своим правительствам.

12 августа генерал-майор Тен Гук Нок 
по поручению правительства Китайской 
Народной Республики вручил старшим де
легатам в нейтральной комиссии по на-

и мешающих выполнению возложенных, на 
нее обязанностей.

Тен Гук Нок потребовал строго наказать 
виновников этих серьезных нарушений 
соглашения о перемирии и немедленно вос
становить нормальное положение во всех 
пунктах выгрузки на территории, находя
щейся под контролем американской сторо
ны, и обеспечить безопасность персонала 
нейтральной комиссии и нормальную ра
боту инспекционных групп. Он также 
предложил послать ответ на письмо ней
тральной комиссии по наблюдению за пе
ремирием военной комиссии по перемирию 
в Корее от 10 августа и огласил проект 
ответа, составленный корейско-китайской 
стороной.

Американский представитель не принял 
этого проекта, сославшись на то, что аме
риканская сторона «не может нарушать

5) Иливицкий (С С С Р ), 6) Бронштейн 
(С С С Р ), 7) Пахман (Чехословакия), 8) Р а. 
бар (Югославия), 9) Медина (Венесуэла), 
!0) Бисгайер (С Ш А ), 11) Панно (Арген
тина), 12) Пильник (Аргентина). 13) Най- 
дорф (Аргентина), 14) Гимар (Аргентина), 
15) Фудерер (Югославия), 16) Филип (Че
хословакия), 17) Штальберг (Швеция)
18) Унцикер (Западная Германия),
19) Слива (Польша), 20) Сабо (Венгрия), 
21) Доннер (Голландия).

В  первом туре встретятся: Керес—Дон
нер, Спасский— Сабо, Геллер—Слива, Или
вицкий —  Унцикер, Бронштейн— Штальберг, 
Пахман— Филип, Рабар— Фудерер, Меди
на— Гимар, Бисгайер— Найдорф, Панно — 
Пильник.

В  судейскую коллегию турнира входят 
Андерссон (Швеция), Барца (Венгрия), 
Бондаревский (С С С Р ), о’Келли (Бельгия) 
и Шайтар (Чехословакия).

На первенство страны 
по футболу

Вчера на тбилисском стадионе «Динамо» 
состоялась очередная игра на первенство 
страны по футболу. Хозяева поля встрети
лись с командой общества «Шахтер* 
(Сталино).

Игра закончилась со счетом 3:1 в пользу 
динамовцев.

14 августа в Москве на стадионе 
«Сталинец» играли столичные команды спор
тивного общества «Локомотив» и Централь
ного Дома Советской Армии. Встреча за
кончилась вничью —  0 :0 .

В  Саратове в играх команд класса «Б» 
встретились местные футболисты общества 
«Энергия» и Тбилисского Дома офицеров. 
Со счетом 3 : 0 победили армейские спортс
мены.

В  Алма-Ате играли футболисты общества 
«Урожай* и ереванского «Спартака». Встре
ча закончилась со счетом 1 : 0 в пользу 
спартаковцев.

блюдению за перемирием копию заявления суверенитета» южнокорейского правитель- 
министерства иностранных дел Китайской ства.
Народной Республики по этому же во
просу.

ПХЕНЬЯН, 13 августа. (ТАСС). Как со-

Корейско-китайская сторона вынуждена 
была послать одна ответ нейтральной 
комиссии по наблюдению за перемирием.

общает Центральное телеграфное агентство 1 В письме признается полезная деятель-
Кореи, 12 августа на заседании военной 
комиссии по перемирию глава корейско- 
китайской стороны генерал-майор Тен Гук 
Нок заявил решительный протест амери
канской стороне по поводу имеющих место 
в Южной Корее грубых провокационных 
действий в отношении нейтральной комис
сии по наблюдению за перемирием, ставя
щих под угрозу безопасность ее персонала ООН.

ность комиссии в интересах сохранения 
перемирия в Корее и мирного разрешения 
корейского вопроса. Корейско-китайская 
сторона заявляет, что она полностью под
держивает усилия нейтральной комиссии и 
внимательно следит за развитием положе
ния, сложившегося на территории, нахо
дящейся под контролем стороны войск

Заявлен и е  представителя английского М И Д

Агитационный мотопробег
14 августа в Тбилиси на площади имени 

Ленина был дан старт агитационному мно
годневному мотоциклетному пробегу, орга
низованному Комитетом по физкультуре и 
спорту при Совете Министров Грузинской 
ССР в честь Спартакиады народов СССР.

15 участников мотопробега в течение двух 
недель совершат путь протяжением более 
2.300 километров, побывают почти во всех 
районах нашей республики. Маршрут про
бега разделен на 13 этапог

Из Тбилиси мотоциклисты стартовали в 
Лагодехи. Они с успехом прошли первый 
этап через Сагареджо, Сигнахи и Цители- 
Цкаро.

 + ---

Х РО Н И К А

Президиум Верховного Совета СССР на
значил тов. Епишева Алексея Алексеевича 
Чрезвычайным и Полномочным Послом 
СССР в Румынской Народной Республике.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Выставку Академии наук СССР за пер-
«т,-. • -- — —   ----  вую неделю ее работы посетило около 20, ,

СССР, США, Англии, Франции, Канады и тысяч человек. Среди них делегагы кон- смоление международной напряженно- 
других стран. При обсуждении вопроса о ференции из различных стран, журнала-! сти и упрочение доверия между государ- 
создании атомных энергетических устано- сты, многочисленная публика. Выставку с,гвами. I дзета сюисс» сообщает, на
нок всеобщее внимание участников кон-1 посетили президент Швейцарии М Нти- п^им~ '  Лто политический деятель Фран- 
ференции привлек доклад профессора Д. И .' пьер, генеральный секретарь Организа- 1{ИИ • по пР0 ы̂тии в Женеву для 
Блохинцева и Н. А. Николаева о первой 1 ции Объединенных Наций Д. Хаммар- 
промышленной атомной электростанции ! шельд, видный датский ученый Н. Бор,
Академии наук СССР и путях развития вдова известного итальянского ученого 
атомной энергетики. Всего на пленарных Ферми.
заседаниях было обсуждено 46 докладов.

С 10 августа начали работать секция 
физики и реакторов и секция химии, ме
таллургии и технологии. С 11 августа на
чались заседания секции биологии и ме-

06 успехе советской выставки свиде
тельствуют многочисленные высказывания 
и записи посетителей в книге отзывов.

Международная научно-техническая 
конференция по мирному использованию

дицины. До настоящего времени на засе- атомной энергии в Женеве находится в 
данпях этих секций было заслушано 138 центре внимания мировой общественно- 
докладов. Среди них большой интерес сти. Впервые видные ученые и инженеры

участия в конференции заявил: «Я прибыл 
сюда не в качестве ученого, а потому, 
что я заинтересован во всех вопросах, 
связанных с разоружением».

Международная научно - техническая 
конференция по мирному использованию 
атомной энергии уже достигла значитель
ных успехов. Выступая на пресс-К'Нфе- 
ренции перед представителями швейцар
ской и иностранной печати, председатель 
конференции д-р X. Баба заявил: Вы, ко
нечно, почувствовали, что эта конферен-

ЛОНДОН, 13 августа. (ТАСС). Как пе
редает Английское центральное бюро ин
формации, выступая вчера по поводу со
бытий в Южной Корее, представитель ан
глийского министерства иностранных дел 
напомнил о прежних заявлениях, в кото
рых подчеркивалось, что английское пра

вительство придает исключительно боль
шое значение сохранению перемирия в 
Корее. Правительство считает также, что 
ответственность за безопасность членов 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
перемирием лежит на командовании войск 
ООН.

Поджигательское заявление Ли Сын Мана

представляют доклады ученых ряда стран многих стран мира получили возможность ция является успешной. Наряду с обме-

НЫО-ПОРК, 13 августа. (ТАСС). Как 
явствует из сообщения агентства Юнай- 
тед Пресс из Сеула, Ли Сын Май в ин
тервью, данном сегодня корреспонденту 
этого агентства, снова разразился угроза
ми по адресу членов нейтральной комис
сии по наблюдению за перемирием в Ко
рее и потребовал прекращения перемирия.

Ли Сын Ман заявил, что «Корейская 
республика (Южная Корея. — Ред.) не 
считает себя более связанной условиями 
соглашения о перемирии».

Ли Сын Ман пытался оправдать ин
спирированные южнокорейскими властя
ми провокационные действия в отношении 
персонала нейтральной комиссии и выра
зил «удивление» мерами по охране комис
сии, которые были предприняты войсками 
стороны Объединенных Наций, несущей 
ответственность за обеспечение безопас
ности персонала комиссии на территории 
Южной Кореи.

об исследованиях и экспериментах в обла- обсудить важнейшие, актуальнейшие во-!ном знаниями и опытом эта конференция ц м  8аявиЛ) что ВЫдан мандат на арест

Арест генерального секретаря Народно-республиканской партии Турции
ПАРИЖ, 14 августа. (ТАСС). Как яв-! началом своей поездки по стране с поли- 

ствует из сообщения корреспондента агент- тическими докладами. Поставив под сом- 
ства Франс Пресс, в Анкаре 13 августа на нение законность выборов 1954 года, Гю- 
пресс-конференции министр юстиции Тур- лек поднял вопрос о правомочности ны-

стп создания энергетических реакторов просы, по которым до сих пор практиче-1 СЛУЖИТ тому, чтобы устранить преграды, 
различных типов, о применении радио- ' ски не было обмена. Уже сам факт сов- квт°Р Ь1е е1Де имеются в сфере вопросов, 
активных изотопов в различных отраслях местного обсуждения проблем атомной обсуж^мых конференцией. Нельзя 
народного хозяйства и в научно-исследо-1 энергии учеными многих стран свидетель-1 Устранить все препятствия сразу. Однако
вательской работе.

В рамках конференции проводятся раз
личные мероприятия, способствующие ши
рокому ознакомлению как участников 
конференции, так и общественности с 
успехами в области исследований и мир
ного использования атомной энергии в 
различных странах и популяризации этих 
успехов. К числу таких мероприятий от
носятся лекции видных ученых по обсу-

ствует о том. что вопросы использования новая политическая атмосфера, проявив-
атомной энрргии вышли за национальные 
рамки и стали такими вопросами, кото
рые человечество может и должно решать 
сообща.

В адрес конференции поступают мно
гочисленные приветствия из различных 
стран. Получены приветствия от Всемир
ной федерации профсоюзов, Международ
ной федерации христианских профсоюзов

шаяся на Совещании Глав правительств 
четырех держав в Женеве, устранит 
оставшиеся преграды.

Участникам конференции предстоит еще 
большая работа. Результаты первой неде
ли конференции уже свидетельствуют о 
том, что она послужит дальнейшему раз
витию взаимопонимания между народами, 
укреплению мира во всем мире.

нешнего турецкого меджлиса.
Касым Гюлек был в свое время мини-генерального секретаря оппозиционной На-

йггкйггг?
день в порту Синоп. Против Гюлека ВОз- м е ж Д> народных конференциях и занимает 
буждено преследование в связи с заявле-1 пост генерального секретаря Народно-рес- 
нием, которое он сделал в Стамбуле перед публиканской партии с 1950 года.

И З В Е Щ Е Н И Е
16 августа, в 8 час. вечера, в лектории 

при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35), со
стоится лекция тов- Фришенберга на тему: 
«Международное положение СССР».

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани»
( в  зимн. н летн. театрах), «О ктябрь» , «Тбилиси», 
в клубе имени Плеханова— «Строптивая Мариэт
т а » ; «Спартак», имени 26 комиссаров ( в  зимн. и 
летн. театрах), в Доме офицеров (в  лети, театре), 
в клубе имени Ворошилова — «Призраки поки
дают вершины»; «Комсомолец», «Исаии» (в 
зимн. театре), в парке имени Кирова — «Седь
мое небо»; «Колхида» (в  зимн. театре), в клубе 
имени Дзержинского — «Возраст лю бви»; «Кол
хозник», в саду Коммунаров — «Л ян а» ; в саду 
Филармонии — «Пармская обитель»; «Колхида» 
( в  летн. театре) —  «О вод»; «Исаии» (в  летн. 
театре) — «За  14 ж изней»; «Дидубе» (в  зимн. 
театре) — «Звезды на кры льях», в летн. теат
ре —  «Потерянный рай».

У р а г а н  в С Ш  Я
ВАШИНГТОН, 14 августа. (ТАСС). К а к ! Балтимор, причинив тяжелый ущерб, 

сообщает  ̂вашингтонское радио, ураган, | 23 человека убиты. Материальные убыт- 
двигавтпийся из Вест-Индии, пронесся | ки исчисляются миллионами долларов 
над штатом Северная Каролина и городом 1 Ураган движется на север.

С. А . Лазарев с семьей извещают о смерти 
Татьяны  Лазаревой.

Гр . паних. ежедн., в 8 час веч., на кв. — 
пр. Руставели, 40-а. Вынос 18 августа, в 5 час. 

веч., на кладбище в  Ваке.

Коллективы  комбината Грузуголь, трестов 
Ткибулуголь, Ткварчелуголъ, Ткибулшахто- 
строй, Ткварчелшахтострой, рудоуправле
ния Ахалцихуголь, управления Грузшахто- 
монтаж, Тбилисского и Кутаисского строи

тельных управлений извещают о смерти 
Левана Александровича Маряхина.

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. —
Кавш ирская ул., 4 .Вынос 18 августа, в 6 час. 

вечера.

Рабочие и служащ ие комбината производ
ственных предприятий треста М4 1 извещают 

о смерти директора комбината 
Георгия Алексеевича Копадэе

и выражаю т соболезнование семье покойного. 
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. —

Советская ул., 210 Вынос 18 августа, 
в 6 час. веч.

А . Я. Ерзинкян-Джаноева с братьями, 
сестрами и детьми извещ ают о смерти 

Софьи Христофоровны Джаноевой.
Вынос 16 августа, в 5 час. 30 мин. веч., из 
кв. —  ул. Пастера, 8, на Кукийское кладбище.
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